
طائرة «مصر للطيران» فى موسكو بعد التأكد من سلبية بلاغ التهديد
إلى  الدولى  القاهرة  مطار  من  والمتجهة  للطيران  مصر  طائرة  أقلعت 
موسكو من طراز B٧٣٧-٨٠٠ وعلى متنها ٩٣ راكبا، وذلك بعد التأكد من 

سلبية وعدم صحة البلاغ الخاص بوجود تهديد.
وأكدت شركة مصر للطيران، أنه عقب هبوط طائرة مصر للطيران رحلة 
رقم ٧٢٩ MS، من طراز «»A٢٢٠-٣٠٠، تم التأكد من سلبية التهديد عقب 
مراجعة الإجراءات الأمنية، وتم استقبال الركاب والتعامل مع الموقف من 
وإقلاع  تجهيز  تم  حيث  المعنية،  الجهات  وكل   ،«Sat Team» فريق  قبل 

طائرة بديلة من مطار القاهرة إلى مطار موسكو.
 كانت شركة مصر للطيران، قد أعلنت فى وقت سابق، عن عودة رحلة 
الشركة رقم MS٧٢٩ من طراز A٢٢٠-٣٠٠ المتجهة إلى موسكو، بسبب 
وجود رسالة تهديد مكتوبة من مجهول على أحد مقاعد الطائرة، وعادت 
وصول  وتم  دقيقة،   ٢٢ بحوالى  القاهرة  مطار  من  إقلاعها  بعد  الرحلة 

الركاب بسلام إلى أرض مطار القاهرة.

النيابة تباشر التحقيقات مع مسئولين بوزارة الصحة

مصر تقضى على السلع «المضروبة»

المهربة  للسلع  والتصدى  اقتصادها،  لحماية  الدولة  جهود  إطار  فى 
ذات الجودة «الرديئة» أو «مجهولة المصدر»، أكد د. محمد معيط وزير 

المالية، أن منظومة التسجيل المسبق للشحنات «ACI» تسير بخطى 
بالموانئ  أكتوبر  أول  من  اعتبارًا  الإلزامى  التطبيق  بدء  منذ  ثابتة 
أو  تحديات  أى  مع  الفورى  التعامل  يتم  أنه  إلى  مشيرًا  البحرية، 

الخبرات  لأحدث  وفقًا  الأعمال،  مجتمع  توُاجه  قد  معوقات 
المنشودة  المستهدفات  تحقيق  فى  يسهم  بما  الدولية، 

عملية  تكلفة  وخفض  الجمركى،  الإفــراج  زمــن  بتقليص 
السلع  أسعار  خفض  ثم  ومن  والتصدير،  الاستيراد 
الصادرات  وتشجيع  المحلية،  بالأسواق  والخدمات 
المصرية، وتسهيل حركة التجارة وتحفيز الاستثمار، 

وتحسين ترتيب مصر فى مؤشرات التنافسية الدولية.
من  ووكلائهم  المستوردين  من  متزايدًا  إقبالاً  هناك  إن  الوزير،  وقــال 
المسبق  التسجيل  لمنظومة  الانضمام  على  الجمركيين  المستخلصين 
للشحنات «ACI»، حيث تجاوز عدد المسجلين ١١ ألفًا، واستصدار ٨٠ ألف 
رقم «ACID»، وسجل أكثر من ٥٠ ألفًا من المصدرين الأجانب لمصر 
حسابات إلكترونية على منصة «بلوك تشين» منذ الإطلاق التجريبى 
للمنظومة فى أبريل الماضى وحتى الآن. وأكد الشحات غتورى رئيس 
المنظومة  المتعاملين مع  تيسيرًا على  أنه  الجمارك،  مصلحة 
المقر  القيمة  تعديل  بإمكانية  السماح  تم   «ACI» الجديدة 
عنها، وميناء الشحن والوصول والنظام الجمركى، وكميات 
وإضافة  البيان،  ومقدم  ووحداتها،  وأوزانــهــا  الشحنة 
رقم  صدور  بعد  وذلك  جديد؛  جمركى  وبند  فاتورة، 

«ACID» وقبل الشحن. 

مع  التحقيقات  الــعــامــة،  النيابة  تباشر 
أمس  تولت  حيث  الصحة،  بــوزارة  مسئولين 
مع  الــتــحــقــيــقــات  مــبــاشــرة  ــاء  ــلاث ــث ال الأول 
منسوب  هو  فيما  الصحة،  بــوزارة  مسئولين 

إليهم.
العام  النائب  البيان بمكتب  إدارة  ورصدت 
ومختلف  الإخبارية  بالمواقع  تداوله  تم  ما 
غير  أخبار  من  الاجتماعى  التواصل  مواقع 
صحيحة عن الوقائع التى تولت النيابة العامة 

النيابة  فــإن  ذلــك  وإزاء  فيها،  التحقيقات 
تعلنه  بما  الالتزام  إلى  بالكافة  تهيب  العامة 
وحدها من معلومات حول الواقعة، والالتفات 
عن أى أخبار كاذبة أو غير صحيحة قد تضع 

ناشريها تحت المسئولية القانونية.
على  حريصة  أنها  العامة  النيابة  وأكــدت 
مبادئ الشفافية مع المجتمع، وستعلن حسبما 
ترى مناسبًا لحسن سير التحقيقات وضمان 

سلامتها ما يتاح من معلومات أو بيانات.

رسالة التهديد «فشنك»

كتبت - إسلام عبدالرسول

نشر أخبار كاذبة أو غير صحيحة قد تضع ناشريها تحت المسئولية القانونية

منظومة الشحن المسبق تمنع دخول المنتجات الرديئة أو مجهولة المصدر

رئيس التحرير: أحـــمـــد بــاشــــــا رئيس مجلس الإدارة: أيمن فتحى توفيق
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شراكة من أجل الاستقرار والتنمية

المجتمع الدولى عليه التعامل مع جذور الإرهاب وتجفيف 
منابع تمويله ومواجهة الجهات الراعية له

قمة «مصرية- رومانية» لتعزيز العلاقات بين البلدين فى جميع المجالات
الرئيس: ندعم جهود 

استئناف المفاوضات 
;يجاد حل شامل 
وعادل للقضية 
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تجربة «السيسى»
فريدة لأنه حقق إعجازًا 
فى الجمهورية الجديدة

أحترم تمسك «روزاليوسف» 
بثوابتها ومبادئها.. وستظل 

مدرسة الأجيال والإبداع

صالون

السياسى

محمد أبو العينين
وكيل مجلس النواب:

حكمة القيادة السياسية أنقذت 
البلاد بخطط التنمية الشاملة

ا  الفريق أسامة عسكر رئيسًً
لأركان حرب القوات المسلحة

.. والفريق محمد حجازى مستشارًا
لرئيس الجمهورية لمبادرة «حياة كريمة»

أصدر الرئيس عبدالفتاح السيسى قراراً 
بتعيين الفريق محمد فريد حجازى مستشاراً 

لرئيس الجمهورية لمبادرة «حياة كريمة»... 
صرح بذلك السفير بسام راضى المتحدث 

الرسمى باسم رئاسة الجمهورية.

أصدر الرئيس عبد الفتاح السيسى قراراً بتعيين 
الفريق أسامة أحمد رشدى عبد ا@ عسكر 

رئيسًا Eركان حرب القوات المسلحة.. صرح بذلك 
السفير بسام راضى المتحدث الرسمى باسم 

رئاسة الجمهورية.
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جريدة يومية شاملة 
 تصدر عن مؤسسة روز اليوسف

23 ش أمين سامى 
قصر العينى  ــ القاهرة

تليفون وفاكس: 27923514

الوكالة
التسويق
التوزيع

العنوان:

التوزيع والاشتراكات:

بريد إلكترونى

 89 أ  شارع قصر العينى القاهرة 
ت:27958503

 27920543  -  27942747 
فاكسيملى:

 روزاليوسف 27925540  
مكتب الإسكندرية:
 شارع كنيسة دبانة

 ت: 034865771   -  034847527 
فاكسيملى: روزاليوسف 

034878933

أحمد يحيى

محمد عطية

أحـمــد رزق

rosaelyoussef35@yahoo.com
rosaelyoussef@hotmail.com
dAILY@ROSaEALYOUSSEF.COM

advert@rosaelyoussef.com
marketing@rosaelyoussef.com
distribution@rosaelyoussef.com

ثلاثة أشهر
ستة أشهر

عام

٢٣٥ جنيه
٤٧٠ جنيه
٩٣٩ جنيه

سعر الاشتراكات:

السعودية ٥ ريالات          سوريا ٢١ ليرة 
المغرب ١٠ دراهم            الأردن ٥٠٠ فلس 
الكويت ٣٠٠ فلس           تونس ٨٠٠ مليم
البحرين ٣٠٠ فلس           لبنان ١٥٠٠ ليرة 

الإمارات ٣ دراهم             قطر ٣ ريالات
سلطنة عمان ٣٠٠ بيسة      لندن ١ جك 

سعر النسخة فى الخارج:

إجراءات لحل أزمة «عجز المعلمين»

الهجرة: أبناء الجالية المصرية 
فى السودان بخير 

فى إطار حرص السفيرة نبيلة مكرم، وزيرة 
بالخارج  المصريين  وشــئــون  للهجرة  الــدولــة 
السودان  فى  المصريين  موقف  متابعة  على 
الــتــطــورات الأخــيــرة، وفــى هــذا الصدد،  بعد 
بأشرف  هاتفيا  اتصالا  الهجرة  وزيــرة  أجــرت 
محمد أحمد، من أفراد البعثة، والذى أكد أن 
الجميع بخير، وأنهم ملتزمون بما تنشره الدولة 
المصرية من تعليمات، حرصا على سلامتهم.

كتبت ـ نهى عابدين 

كتب - علاء الدين ظاهر ومحمد زكريا
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NASCO EGYPT (SAE)
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مرة  لأول  والتعليم  التربية  منظومة  تشهد 
عجزا يقدر بـ260  ألف معلم على مستوى 
بسبب  سنويًا  الرقم  هذا  ويزيد  الجمهورية 
المحالين إلى المعاش وزيادة أعداد الطلاب 
فى رياض الأطفال والصف الأول الابتدائى 
وما يترتب عليه من  زيادة فى أعداد المدارس 
وأعداد المعلمين, وقد اتخذت وزارة التربية 
هذه  لمحاولات حل  إجــراءات  عدة  والتعليم 
والذى  الحالى  الدراسى  العام  خلال  الأزمة 
الوزارة لاعتباره عامًا نظاميًا يحضر  تهدف 
فيه الــطــلاب كــل أيـــام الأســبــوع خــاصــة أن 
ــوزارة أكــدت أن حل أزمــة عجز المعلمين  ال
من  يقرب  ما  إلى  يحتاج  التقليدية  بالطرق 

10 مليارات جنيه.
الطريقة الأولى التى أعلنت عنها الوزارة هى 
التعاقد مع المعلمين بنظام الحصة وقد بدأت 
الإدارات التعليمية بالفعل فى الإعلان عن هذا 
يؤدى  ســوف  الإجـــراءات  تأخر  أن  إلا  التعاقد 
الثانى  الترم  على  التعاقدات  هذه  اعتماد  إلى 
الــوزارة عدة  وقد وضعت  الدراسى،  العام  من 
مع  التعاقد  فى  النزاهة  لضمان  اشتراطات 
أجر 20  على  المعلم  ومنها حصول  المعلمين 
تعانى  التى  التخصصات  فى  للحصة  جنيهًا 
من عجز فقط, وأن يكون المعلم حاصلاً على 
فــى منظومة  العمل  لــه  وســبــق  تــربــوى  مــؤهــل 
من  الموازنات  تكون هذه  وأن  والتعليم  التربية 

المديريات التعليمية.
التربية  وزارة  اتخذته  التى  الثانى  الإجــراء 
مــدارس  داخـــل  المعلمين  ــدب  ن هــو  والتعليم 
الإدارة الواحدة بحيث يقوم المعلم الواحد بسد 
جدوله  ويكون  مــدارس  عــدة  فى  المادة  عجز 
مقسمًا على عدد من المدارس خاصة معلمى 

الأنشطة ومعلمى المراحل الأولى والتى تعانى 
من عجز شديد بسبب زيادة أعداد الطلاب فى 

المدارس الابتدائية.
عودة الموجهين للعمل فى المدارس بالرغم 
طويلة  سنوات  منذ  التدريس  عن  توقفهم  من 
وعملهم بالتوجيه إلا أن الوزارة وجهت بعودتهم 
إلى المدارس مرة أخرى خاصة التى تعانى من 

إنهم لديهم خبرة  عجز فى تخصصاتهم حيث 
كبيرة فى التعامل مع الميدان وهو إجراء مؤقت 

لحين سد العجز.
المعلمين  مــن  عــديــدة  اعــتــراضــات  وســـط 
والــمــدارس  التعليمية  الإدارات  بعض  قامت 
بزيادة جداول المدرسين لسد العجز الموجود 
بالمدارس، حيث أكد البعض أن زيادة الجداول 

على  يساعدهم  ولا  يرهقهم  المعلمين  على 
إعطاء الطلاب أفضل ما لديهم .

الحل الأخير الذى اهتمت به الدولة هو 
ــا  وزارت تقوم  حيث  للتعيينات  خطة  وضــع 
التربية والتعليم والمالية حاليًا بعمل خطة 
العجز  لسد  المعلمين  مــن  عــدد  لتعيين 
الأزمـــة  هـــذه  أن  خــاصــة  جــزئــيــة  بطريقة 

يــؤثــر على  بشكل  ســنــويًــا  تــتــفــاقــم  ســـوف 
ومن  والتعليم  التربية  منظومة  استقرار 
الحكومة  ستنشرها  التى  الضوابط  بعض 
فى إعلان أن يكون المتقدم ممن سبق لهم 
وأن  والتعليم  التربية  منظومة  فى  العمل 
يتم  وأن  تربوى  مؤهل  على  حاصلاً  يكون 
تعيينه فى الإدارة التعليمية التابع له السكن.
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خلال أسبوع القاهرة الرابع للمياه 

الهجرة: مواجهة نقص المياه يأتى بخلق فرص عمل
للهجرة  الدولة  وزيــرة  مكرم  نبيلة  السفيرة  شاركت 
الرابع  اليوم  فعاليات  فى  بالخارج،  المصريين  وشئون 
من أسبوع القاهرة للمياه والذى انطلق الأحد الماضى 

برعاية الرئيس عبدالفتاح السيسى.
بين  وثيقا  ارتباطا  هناك  أن  الهجرة  وزيــرة  وأكــدت 
الهجرة ونقص المياه، حيث إن هذا يجعلنا نتطرق إلى 
تواجها  عالمية  كمشكلة  الشرعية  غير  الهجرة  مشكلة 
الدولة المصرية بكل جدية بالقضاء على جذورها من 
المناطق  فى  عمل  فرص  وخلق  الفقر  محاربة  خلال 
الريفية، وعليه فقد أعلن الرئيس عبدالفتاح السيسى 
عن  العالم  شباب  منتدى  من  الثالثة  النسخة  خــلال 
بها،  الهجرة  وزارة  تكليف  وتم  النجاة»  «مراكب  مبادرة 
وقامت الوزارة بجهود كبيرة فى هذا الملف بالتعاون مع 

جميع الجهات المعنية بهدف التوعية بمخاطر الهجرة 
والتعريف بالبدائل الإيجابية الآمنة.

بحقوق  يرتبط  المياه  مــوضــوع  أن  ــى  إل وأشــــارت  
«الاستراتيجية  لـ  الرئيس  إطــلاق  إلى  لافتة  الإنسان، 
الماضى  سبتمبر  فــى  الإنـــســـان»،  لــحــقــوق  الــوطــنــيــة 
مجال  فى  الأمــد  وطويلة  متكاملة  استراتيجية  كــأول 

المسار  مع  بالتكامل  وذلك  مصر،  فى  الإنسان  حقوق 
التنموى القومى الذى يرسخ مبادئ تأسيس الجمهورية 
الجديدة ويحقق أهداف رؤية مصر 2030، وفى هذا 
القومى  المشروع  على  الضوء  الــوزارة  سلطت  الإطــار 
المصرى،  الريف  وتطوير  لتنمية  كريمة»  «حياة  الكبير 
كاهل  التخفيف عن  بهدف  الرئيس  أيضا  أطلقه  الذى 
الريف  فى  احتياجًا  الأكثر  بالمجتمعات  المواطنين 
مكرم،  وأوضحت  الحضر..  فى  العشوائية  والمناطق 
أنه انطلاقا من ذلك عملت الوزارة بقوة لدعم مشروع 
«حياة كريمة»، حيث تم إطلاق حملة التبرعات الأولى 
ووزارة  الهجرة  وزارة  بين  بالتعاون  بالخارج  للمصريين 
تتيح  إلكترونية  منصة  أول  إنشاء  تم  حيث  التخطيط، 
للمصريين بالخارج المشاركة فى هذا المشروع القومى 
والتنسيق لتكوين فريق تطوعى من الشباب، للمشاركة 
تنمية  أو  للشباب  تعليم  مــن  الــمــشــروع  فعاليات  فــى 
قدراتهم وتوفير فرص أفضل لهم بجانب الدعم المادي، 

10   ألف معلم ضمن عجز الوزارة 260
على مستوى الجمهورية

مليارات جنيه فى حالة حل أزمة عجز 
المعلمين بالطرق التقليدية

45 وضع خطة لتعيين عدد من المعلمينندب المعلمين داخل مدارس ا;دارة الواحدة

123 عودة الموجهين للعمل فى المدارس زيادة جداول المدرسين التعاقد مع معلمين بنظام الحصة

المكتب  المحلية، تقريرًا من  التنمية  اللواء محمود شعراوى وزير  تلقى 
التنسيقى لبرنامج التنمية المحلية بصعيد مصر بمحافظتى قنا وسوهاج، 
حول النتائج التى حققها جناح البرنامج خلال مشاركته للعام الثانى على 
تحت  عقد  والذى  والتراثية  اليدوية  للحرف  «تراثنا»  معرض  فى  التوالى 

رعاية رئيس الجمهورية واختتم فعالياته منتصف شهر أكتوبر الجارى.
وأشار وزير التنمية المحلية إلى أن جناح برنامج التنمية المحلية بصعيد 
مصر شهد على مدار فترة المعرض إقبالاً كبيرًا من زائرى المعرض، الذين 
المعروضة لنحو 50 عارضًا  المنتجات  وانبهارهم بجودة  أبدوا إعجابهم 

من تكتلات الحرف اليدوية والأثاث بمحافظتى سوهاج وقنا.
وأوضح اللواء محمود شعراوى أن جناح البرنامج هذا العام كان الأكبر 
«تراثنا» وضعف مساحة عام 2020 والتى وصلت لنحو 500 متر,  فى 
مما عكس التطور الإيجابى على نسبة وحجم المشاركة والتطور النوعى من 

حيث الأنشطة والتدخلات السابقة. 
وأضاف «شعراوى» : إن مبيعات العام الحالى بلغت نحو 4 ملايين جنيه 
ما بين مبيعات للعارضين والحرفيين أثناء أسبوع المعرض، بالإضافة إلى 
تعاقدات سيتم تسليمها خلال الفترة المقبلة ، لافتًا إلى أن مبيعات العام 
الماضى للجناح كانت نحو مليون جنيه وهو ما يدل على نجاح البرنامج فى 
تحقيق الخطة التى تم وضعها لدعم تلك التكتلات.. وأشار اللواء محمود 
شعراوى إلى أن مشاركة تلك التكتلات فى المعرض ساعدت على عملية 
التسويق والتى كانت أهم مطالب الحرفيين سواء تسويق التكتلات نفسها 
تسويق  أو من خلال  وتجاريًا  تنمويًا  اللائق  بالشكل  وتقديمهم  وأعضائها 

المنتجات نفسها وتعريف الجمهور ومجتمع الأعمال بها.

أقلعت أمس الأربعاء رحلة الشركة الوطنية مصر للطيران 
إلى  متجهة  الدولى  الشيخ  شرم  مطار  من   ٢٠٢  MS رقم 
فترة  بعد  رحلاتها  أولــى  فى  وذلــك  الدولى  الأقصر  مطار 

توقف دامت ٦ سنوات. 
واحــدة  مــرة  بــواقــع  الرحلة  هــذه  تشغيل  يستمر  وســوف 
أسبوعيا بسعر تذكرة موحد، ذهاب وعودة شاملة الضرائب 

يبلغ ١٨٠٠ جنيه. 
جاء تشغيل هذا الخط فى إطار جهود الدولة المصرية 
لتقديم منتج سياحى متكامل من خلال دمج منتج السياحة 
الثقافية حتى يتسنى  السياحة  والترفيهية بمنتج  الشاطئية 
فى  تواجده  أثناء  سياحى  مقصد  من  أكثر  زيــارة  للسائح 
الربط  السياحية، وذلك من خلال  يثُرى تجربته  مصر بما 
عن  الساحلية  السياحية  بالمدن  النيل  وادى  مــدن  بين 
جميع  بين  تربط  داخلى  طيران  خطوط  استحداث  طريق 

السياحية. المحافظات 

وقد أقلعت الطائرة فى تمام الساعة ٧  صباحا من مطار 
شرم الشيخ الدولى وكان على متنها ١١٠ ركاب من السائحين 

والمصريين. 
إلــى مدينة شــرم الشيخ، وذلك  وســوف تعود مــرة أخــرى 
لهم  يتيح  وبما  للسائحين  السياحية  البرامج  مع  يتسق  بما 
الفرصة للاستمتاع بزيارة المتاحف والأماكن الأثرية بمدينة 
للقيام بجولة  أكبر  إلى إعطائهم فرصة  الأقصر، بالإضافة 

بالمدينة والاستمتاع بأجوائها الساحرة. 
جدير بالذكر أن تشغيل هذا الخط تم الاتفاق عليه خلال 
الاجتماع الذى عقد بين الدكتور خالد العنانى وزير السياحة 
والآثار  والطيار محمد منار وزير الطيران المدنى منذ عدة 
الترويج  فى  تساهم  التى  الموضوعات  لبحث عدد من  أيام 

السياحى لمصر. 
هذا  تشغيل  فيها  يتم  التى  الأولــى  المرة  هى  هذه  وتعد 
الخط منذ ديسمبر عام ٢٠١٥، وقد تم تشغيل هذا الخط 
بناءً على طلب القطاع السياحى الخاص والاتحاد المصرى 
للغرف السياحية وغرفة شركات ووكالات السفر والسياحة. 

«التنمية المحلية» تتابع تنفيذ خطة 
متكاملة لدعم وزيادة فرص العمل

بعد توقف ٦ سنوات.. انطلاق أولى رحلات 
مصر للطيران بين شرم الشيخ والأقصر 

كتبت ـ مينرفا سعد 

 كتب ـ هيثم دهمش 

كتبت – نهى عابدين ومى زكريا



فى ختام زيارته العاصمة الفرنسية باريس، التقى الدكتور مصطفى 
أكبر  الــوزراء، مجموعة من رؤساء وممثلى  مدبولى، رئيس مجلس 
الصناديق الاستثمارية والبنوك الفرنسية، بحضور وزراء: الكهرباء 
والتعاون  الاقتصادية،  والتنمية  والتخطيط  المتجددة،  والطاقة 
الدولى، والمالية، والاتصالات وتكنولوجيا المعلومات، وسفير مصر 

فى باريس، والمدير التنفيذى لصندوق مصر السيادى. 
ــــوزراء عــن أهــم الــتــطــورات    وخـــلال الــلــقــاء، تــحــدث رئــيــس ال
الماضية،  السنوات  مــدار  على  مصر  شهدتها  التى  الاقتصادية 
وفى هذا الصدد، ألقى الضوء على ما تحقق من نجاح بعد تطبيق 
برنامج الإصلاح المالى والنقدي، ثم تبنى الحكومة برنامجًا طموحًا 
للإصلاح الهيكلى مهّد الطريق لتوقيع اتفاق البرنامج القُطرى مع 

منظمة التعاون الاقتصادى والتنمية.
وأشــــار رئــيــس الـــــوزراء إلـــى أن هــنــاك تــنــوعًــا فــى الــفــرص 
المختلفة  المجالات  تناسب  والتى  بمصر،  الواعدة  الاستثمارية 
التى تمثل محاور اهتمام صناديق الاستثمار الفرنسية، ولذا فقد 
حرص الوفد الوزارى المصرى على لقاء مُمثلى هذه الصناديق 
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أصدر الدكتور شريف فاروق 
رئيس مجلس إدارة الهيئة 

القومية للبريد قرارًا بتعيين 
أحمد محمود عبد الله رئيسًا 

ا وعضوًا منتدبًا  تنفيذيًّ
لشركة البريد للاستثمار، 

الذراع الاستثمارية للهيئة 
القومية للبريد.

ويتمتع أحمد عبد الله 
بخبرة كبيرة فى القطاع 

المصرفى والخدمات المالية 
تمتد لأكثر من ٢٣ عامًا، 
تقلد خلالها العديد من 

المناصب، وساهم بخبراته 
العلمية والعملية فى تطوير 

أداء العمل وتحسينه ورفع 
كفاءته فى جميع المجالات 
التى عمل بها، ومنها مجال 
البنوك، والتأمين، وخدمات 

الاستثمار والاستثمار 
المباشر، فى مصر والشرق 

الأوسط.
وجدير بالذكر أن أحمد عبد 
الله حاصل على بكالوريوس 

تجارة من جامعة القاهرة، 
كما حصل على ماجستير 

العلوم تخصص مصارف من 
الأكاديمية العربية للعلوم 

المالية والمصرفية.

الشناوى 
خارج 

حسابات 
اEهلى فى 
مباراة القمة

13

اكتشافات 
بترولية تعزز 

إمكانات مصر 
من تحقيق 

الاكتفاء الذاتى
10

خطة الدولة للتحول الرقمى وتطبيق سياسات الحوكمة

20 فلاحًا تُكرمهم الحكومة 
لتحقيقهم أعلى إنتاجية من القمح

التطورات الاقتصادية شجعتنا على البحث عن فرص استثمار بمصر

عبدالعاطى: الممر 
الملاحى بالنيل شريان 

حياة لإفريقيا

قررت وزارة الزراعة تكريم ٢٠ فلاحا لتحقيقهم أعلى 
الزراعى  الموسم  خلال  القمح  لمحصول  إنتاجية  معدل 

السابق وذلك يوم الاثنين ١ نوفمبر المقبل. 
محمود  كالتالي:  المكرمين  المزارعين  أسماء  وجــاءت 
محمود  رجــب  محمود  «ســـوهـــاج»،  إبــراهــيــم  إسماعيل 
(القليوبية)،  شرف  حسن  على  محمد  عصام  (الجيزة)، 
البدرى  جابر  (الدقهلية)،  سويلم  إسماعيل  رمضان  رضا 
عبده  محمد  عثمان  (الأقصر)،عبدالغفور  محمد  حسن 
(أسوان)،أحمد على أحمد على (أسيوط)، محمد إبراهيم 
(البحيرة)،  أبــوحــضــره  عــبــدالــجــواد  رزق  (قــنــا)،  محمد 
محمد  على  ســويــف)،  (بنى  محمد  مصرى  أحمد  خالد 
مصطفى  أحمد  عبدالجابر  أحمد  (المنوفية)،  فايد  فتح 
(المنيا)،عماد الدين نشأت توفيق (الغربية)، أحمد فوزى 
محمد  (الفيوم)،  محمد  عمر  قرنى  (الشرقية)،  السيد 
عبدالعزيز عامر (النوبارية)،إبراهيم حسن إبراهيم السيد 
(الإسماعيلية)، رضا عبدالرحيم سيد أحمد (الإسكندرية)، 
خالد محمد عبدالخالق حلاوة (كفر الشيخ)، حامد عطية 

يونس محمد (الوادى الجديد).

القاهرة  أسبوع  من  الرابع  اليوم  فعاليات  إطار  فى 
للمياه.. افتتح الدكتور محمد عبد العاطى وزير الموارد 
المائية والرى منتدى الاستثمار فى مجال المياه والذى 
قام بتنظيمه الاتحاد الأوروبى بالتعاون مع بنك التنمية 

الإفريقى.
إلى  عبدالعاطى  أشــار  المنتدى..  امــام  كلمته  وفى 
تحتاج  ولكنها  هائلة  طبيعية  موارد  تمتلك  إفريقيا  أن 
مشروعات  تنفيذ  خلال  من  قوية،  تحتية  بنية  لتوفير 
كبرى تسهم فى مواجهة الفقر وتحسين مستوى معيشة 

المواطنين.
وأشار الدكتور عبد العاطى إلى مشروع الربط الملاحى 

بين بحيرة فيكتوريا والبحر المتوسط والذى 
يهدف لتحويل نهر النيل لشريان ملاحى 
مؤكدا  الــنــيــل،  حــوض  دول  بين  يــربــط 

توفير  المشروع وضــرورة  أهمية هذا 
أهم  أحد  باعتباره  له  اللازم  التمويل 
التى  الواعدة  الإقليمية  المشروعات 

وتحسن  التنمية،  عجلة  تدفع 
الاقتصادية  الأحوال 

والاجـــتـــمـــاعـــيـــة 
ــــــدول  لـــكـــافـــة ال

المشاركة به.

عززت الدولة المصرية من جهودها لبناء مجتمع 
معلوماتى عصرى ضمن استراتيجية شاملة للتحول 
الحكومية  والهيئات  المؤسسات  بكافة  الرقمى 
الجهود  هذه  لتنعكس  الرقمية،  مصر  إلى  وصولاً 
على منظومة العمل بالشهر العقارى والتوثيق من 
خلال تطوير وميكنة كافة أعماله وتهيئة بيئة العمل 
داخل المقرات المختلفة والارتقاء بأداء الموظفين، 
فضلاً عن إتاحة منصات جديدة لتقديم الخدمة، 
وفتح  والتوثيق،  الملكيات  تسجيل  آليات  وتحديث 
تقديم  يكفل  بما  المواطنين  أمــام  مختلفة  منافذ 

أفضل الخدمات لهم وحماية ملكياتهم.
وفى هذا الصدد نشر المركز الإعلامى لمجلس 
الضوء  تسلط  إنفوجرافات  تقريرًا تضمن  الوزراء 
الشهر  منظومة  كــفــاءة  ــع  ورف تطوير  جهود  على 
الدولة  خطة  إطــار  فى  وذلــك  والتوثيق،  العقارى 
سياسات  وتطبيق  الــرقــمــى  للتحول  المتكاملة 

الحوكمة. 
واستحداث  زيــادة  تمت  أنه  إلى  التقرير  وأشــار 
لتطوير  المميكنة  العقارى  والشهر  التوثيق  فروع 
قد  أنه  إلى  لافتًا  للمواطنين،  المقدمة  الخدمات 
فى  أعمالها  وميكنة  لتطوير  خطة  تنفيذ  بدء  تم 
٢٠١٧ بعد أن كانت مكاتب توثيق الشهر العقارى 
تشهد تكدس المواطنين أمامها بسبب سوء أحوال 

المقرات وقلة عددها.
وأوضح التقرير أن مكاتب وفروع التوثيق زادت 

بنسبة ٥٤٫٤٪ حيث بلغ عددها ٥٥٦ مكتبًا وفرع 
توثيق عام ٢٠٢١ مقارنةً بـ ٣٦٠ مكتبًا وفرع توثيق 

عام ٢٠١٤.
وورد فى التقرير أنه تم ميكنة ٣١٧ فرع توثيق 
فرعًا،   ٥٥٦ إجمالى  من  الجمهورية  مستوى  على 
كما تم استحداث نظام الشباك الواحد داخل ٢٤٥ 
واحد  شباك  توثيق  فرع   ١٢٠ تشمل  توثيق،  فرع 
 ٥ لتستغرق  المعاملة  زمــن  خفض  فــى  ساهمت 

دقائق فقط بدلاً من ٣٠ دقيقة.
وأظهر التقرير أنه يوجد ٢١ مكتب سجل عينى 
رئيسيًا  مكتبًا  و٢٨  عينى  سجل  مأمورية  و١٦٢ 
للشهر العقارى، فضلاً عن ٧٢ فرع توثيق مميكنًا 

عادى.
والتوثيق  الشهر  خدمات  تقديم  صعيد  وعلى 
للمواطنين،  المقدمة  الخدمات  لتطوير  إلكترونيًا 
أوضح التقرير أنه تم إطلاق ٢٢ خدمة من خدمات 
تم  الرقمية.كما  مصر  بوابة  عبر  والتوثيق  الشهر 
إطلاق ١٣ خدمة من خدمات الشهر والتوثيق عبر 

بوابة مصلحة الشهر العقارى.
وأشار التقرير إلى أضرار عدم تسجيل العقارات 
نحو  يوجد  حيث  العقارى،  الشهر  مصلحة  لــدى 
قد  الــذى  الأمــر  العقارات غير مسجلة،  من   ٪٨٥
عدم  يــؤدى  كما  الآخــريــن  من  للاعتداء  يعرضها 
الجنيهات  مليارات  إهــدار  إلى  العقارات  تسجيل 
على ميزانية الدولة، مما يؤثر سلبًا على الخدمات 
الــمــقــدمــة لــلــمــواطــنــيــن، فــضــلاً عــن زيــــادة عــدد 

المنازعات القضائية بين المواطنين.

كتب - حسن أبوخزيم
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مصر الرقمية.. مجتمع معلوماتى عصرى

كتب - حسن أبوخزيم

سعفان  محمد  العاملة  الــقــوى  ــر  وزي أعلن 
قيام مديرية القوى العاملة بمحافظة القاهرة 
ذوى  مــن   ٤٨ مــنــهــم  شـــابًـــا،   ٧٠٢٨ بتعيين 
الخاص  القطاع  بمنشآت  والــقــدرات،  الهمم 
والاستثمارى، وذلك من خلال شهادات القيد 
المرتدة «كعب العمل»، بمكاتب التشغيل التابعة 
راغبى  من  المسجلين  عــدد  وبلغ  للمديرية، 
العمل بتلك المكاتب ٢٩٨٩٣ شابًا، وتوفير ٥٩ 
فرصة عمل، واستخراج ١٨٠٦ شهادات قياس 

مستوى مهارة، و١٩٨٩ رخصة مزاولة حرفة.
فى  قامت  المديرية  أن  إلى  الوزير  وأشــار 
بإستخراج  الأجــانــب،  عمل  تراخيص  مجال 
فضلا  الأجانب،  لعمل  جديدًا  ترخيصًا   ١٦٧
عن التجديد لـ ٢٥٣ أجنبيًا وفقا لقانون العمل 
والقرارات الوزارية المنفذة التى تنظم تشغيل 
العمالة  مزاحمة  عــدم  أســاس  على  الأجــانــب 
الوطنية، والمعاملة بالمثل، وتنفيذ الاتفاقيات 

والتعاقدات.
المديرية  مدير  الغمراوى  مدحت  وأوضــح 
خلال  إنــجــازه  تــم  عما  للوزير  تقريره  فــى   -
 ١١٤٤ تلقت  المديرية  -أن  الماضى  سبتمبر 
شكوى، منها ١٥٩ شكوى تم تسويتها وديًا، وتم 
العمالية، واتخاذ  إحالة ٢٥٦ شكوى للمحكمة 

التى  المنشآت  ضــد  القانونية  الإجـــــراءات 
يعملون بها، كما تم حفظ ١٧٥ شكوى، وإحالة 
٥٧ شكاوى لجهات أخرى طبقًا للاختصاص، 

وتبقى ٤٩٧ شكوى تحت البحث والدراسة.
قامت  المنتظمة،  غير  العمالة  مجال  وفى 
الــمــديــريــة بــصــرف مــنــح لــرعــايــة تــلــك الفئة 
: ١١٧ منحة  تمثلت فى  وإقتصاديًا  إجتماعيًا 
و٣٧  جنيه،  ألف   ٢٣٦ بإجمالى  جديد  مولود 
منح  و١٠  جنيه،  ألف   ١١١ بمبلغ  زواج  منحة 
ألــف جنيه،  ــارب بإجمالى ٢٠  وفــاة أحــد الأق
وصرف ٥٦ ألف جنيه لعمل ١٣ عملية جراحية 
صغرى وكبرى لـ ١٣ عاملا، ليصل إجمالى ما 
لـ ١٧٧  الفئة ٤٢٣ ألف جنيه  لتلك  تم صرفه 

عاملاً من المسجلين.
أما فى مجال التفتيش العمالى فقد قامت 
دورى  منشآت   ٤٠٣ على  بالتفتيش  المديرية 
 ٣٧١ تحرير  عن  التفتيش  وأسفر  وحملات، 
 ٢٨٠ بحث  تم  كما  مخالفة،  لمنشآت  محضر 
وتبقى  منها،  شكوى   ٢١٣ تسوية  وتم  شكوى، 
ـــدراســـة، وفــى  ٦٧ شــكــوى تــحــت الــبــحــث وال
التفتيش  تم  المهنية  والصحة  السلامة  مجال 
التفتيش على ٣٨٥  وإعــادة  على ١٦٤ منشأة، 
منشأة أخرى، وأسفر التفتيش عن تحرير ٢١٠ 
محاضر سلامة وصحة مهنية، كما تم بحث ٩ 

شكاوى، وعقد ٢٠ ندوة توعية.

4
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تطوير ورفع كفاءة منظومة الشهر العقارى والتوثيق1

إطلاق 22 خدمة من خدمات الشهر والتوثيق عبر بوابة مصر الرقمية تشمل 16 خدمة

2
ميكنة 317 فرع توثيق على مستوى الجمهورية من إجمالى 556 فرعًا

ألف جنيه منحًا للعمالة غير المنتظمة 
صرفتها «القوى العاملة» خلال شهر 423

منحة مولود جديد بإجمالى 
236 ألف جنيه

شهادات قياس مستوى 
مهارة تم استخراجها  1171806

ممثلو الصناديق والبنوك الفرنسية لـ«مدبولى»:

لتعريفهم ببعض تلك الفرص. 
وأضاف أن الحكومة لديها أيضًا برنامج طموح للطروحات، 
وقد بدأت بواكيره مع طرح شركة «إى فاينانس»، الذى حقق 
نجاحًا لافتاً، خاصة مع الإقبال الكبير من جانب المستثمرين 

الأجانب على هذا الطرح. 
بما  الفرنسية  الاستثمار  صناديق  ممثلو  أشــاد  جانبهم،  من 
البحث عن  شهدته مصر من تطورات اقتصادية شجعتهم على 
مجالات  صندوق  كل  استعرض  كما  مصر،  فى  استثمار  فرص 

عمله ومحاور أنشطته. 
المصرى،  الوفد  أعضاء  الـــوزراء،  استعرض  السياق،  ذات  فى 
والمجالات  المختلفة،  الاقتصادية  القطاعات  فى  المتاحة  الفرص 
الاستثمارية محل اهتمام صندوق مصر السيادى، فضلاً عن ملامح 

برنامج الطروحات الحكومية المقبلة. 
مع  اتصال  نقاط  إنشاء  على  الاتفاق  تم  اللقاء،  ختام  وفــى 
هذه الصناديق الفرنسية، سواء بالتواصل المباشر مع الدكتورة 
من  أو  الاقتصادية،  والتنمية  التخطيط  ــرة  وزي السعيد،  هالة 
لتلقى طلبات وعروض صناديق  باريس،  خلال سفير مصر فى 

الاستثمار الفرنسية.

كتبت - هاجر كمال 
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مكاتب وفروع التوثيق زادت بنسبة %54.4 

بلغ عددها 556 مكتبًا وفرع توثيق عام 2021

كتب - إبراهيم رمضان 

كتبت - مى زكريا
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تصدينا لانتقال اللاجئين عبر البحر المتوسط  من منطلق مسئولية مصر تجاه مواطنيها وتجاه أمن شركائها

يوهانس: مصر بقيادة «السيسى» لها دورى محورى فى إرساء دعائم الاستقرار واaمن فى الشرق اaوسط وإفريقيا

علينا التعامل مع ملف الهجرة فى إطار من المسئولية المشتركة وعدم التركيز على الحلول اaمنية فقط

الرئيس خلال استقبال نظيره الرومانى:

المجتمع الدولى عليه التعامل مع جذور الإرهاب ومواجهة الدول الراعية له

عامًا من العلاقات التاريخية بين مصر ورومانيا

استقبل الرئيس 
عبدالفتاح السيسى، 

أمس، بقصر الاتحادية 
الرئيس كلاوس يوهانس، 
رئيس جمهورية رومانيا، 

حيث تم إجراء مراسم 
الاستقبال الرسمى وعزف 

السلامين الوطنيين 
واستعراض حرس 

الشرف.
وقال السفير بسام راضى، 
المتحدث الرسمى باسم 

رئاسة الجمهورية، إن 
الرئيسين عقدا جلسة 

مباحثات ثنائية أعقبتها 
جلسة موسعة ضمت 
وفدى البلدين، حيث 

رحب الرئيس بالرئيس 
الرومانى، مشيدًا 

بالعلاقات التاريخية 
بين البلدين الصديقين، 

ومعربًا عن التطلع لتعزيز 
التعاون الثنائى بينهما 

فى ضوء تنامى العلاقات 
الثنائية وتبادل الزيارات 

رفيعة المستوي، وعلى 
رأسها زيارة الرئيس إلى 

بوخارست فى يونيو ٢٠١٩، 
والتى كانت أول زيارة 

لرئيس مصرى لرومانيا 
منذ ١٥ سنة.

نتطلع لعقد 
الاستحقاق 

الانتخابى فى 
ليبيا يوم 24 

ديسمبر والعمل 
على تجفيف 

منابع تمويل 
ا;رهاب

كتب_ أحمد إمبابى و أحمد قنديل
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من جانبه؛ أكد الرئيس الرومانى سعادته بزيارة القاهرة، موجهًا 
الشكر إلى الرئيس على حفاوة الاستقبال وكرم الضيافة، ومعربًا عن 
الحرص على استمرار التنسيق والتشاور بين البلدين الصديقين فى 
لتطوير وتعزيز علاقات رومانيا  التطلع  المجالات، وكذلك  مختلف 
مع مصر ذات الحضارة والتاريخ العريق، إلى جانب دورها المحورى 
بقيادة الرئيس لإرساء دعائم الاستقرار والأمن فى منطقة الشرق 
الأوسط والقارة الإفريقية، فضلاً عن الطفرة التنموية التى حققتها 
مصر، وما تم إنجازه من مشروعات قومية كبرى فى شتى المجالات.
تعزيز  سبل  تناولت  المباحثات  أن  الرسمي،  المتحدث  وذكــر 
مع  يتناسب  بما  والتجارية،  الاقتصادية  خاصةً  الثنائية،  العلاقات 
إلى  الصديقين،  البلدين  بين  المتميزة  السياسية  العلاقات  مستوى 
جانب تبادل الخبرات والمعلومات وتشجيع الاستثمارات المشتركة 
ورومانيا،  مصر  من  كل  فى  التنافسية  الميزة  ذات  القطاعات  فى 
الرابعة  الجولة  عقد  على  العمل  أهمية  بشأن  التوافق  تم  حيث 
الاقتصادى  التعاون  أوجه  مجمل  بتطوير  المعنية  المشتركة  للجنة 
والفنى على المستوى الثنائى، فضلاً عن الإشادة بانعقاد المنتدى 
الاقتصادى المصرى الرومانى على هامش الزيارة الحالية للرئيس 
الشركات  وممثلى  الأعمال  رجال  بين  وصل  حلقة  ليمثل  الرومانى 

الكبرى من البلدين.
كما تم التباحث بشأن التعاون فى مجال الطاقة بمختلف أنواعها، 
من  وتأمين مصادرهما  تنويع  على  البلدين  فى ضوء حرص  وذلك 
إقليميًا  مركزًا  تصبح  لكى  الإطــار  هذا  فى  مصر  وسعى  الطاقة، 
تصبح  لكى  رومانيا  ــذا  وك المتوسط،  شــرق  فــى  الطاقة  لــتــداول 
مركزًا إقليميًا للطاقة فى منطقة البلقان وشرق أوروبا، كما تباحث 
الرئيسان حول فرص تعزيز التعاون فى مجال السياحة وسبل زيادة 
الزراعة،  مجالات  فى  التعاون  سبل  إلــى  أيضًا  وتطرقا  حركتها، 

والصناعة، وكذا التعاون العسكرى والأمنى.
وتم خلال المباحثات استعراض عدد من القضايا الإقليمية، 
حلول  إلى  للتوصل  الجهود  تضافر  أهمية  الرئيسان  أكد  حيث 
الدولة  كيان  الأول  بالمقام  يحفظ  بما  القضايا  لتلك  سلمية 
لعقد  التطلع  على  التأكيد  الإطــار  هــذا  فى  تم  وقــد  الوطنية، 
يتيح  بما  ليبيا فى ديسمبر 2021،  الاستحقاق الانتخابى فى 
للشعب الليبى الشقيق فرصة اختيار حكومة موحدة تحفظ أمن 
واستقرار ووحدة وسيادة ليبيا، مع التشديد على أهمية الالتزام 
عناصر  جميع  بسحب  الصلة  ذات  المتحدة  الأمــم  بمقررات 

المرتزقة والقوات الأجنبية من الأراضى الليبية. 

وتأثيرها على  السورية  الأزمة  أيضًا ملف  الرئيسان  ناقش  فيما 
استقرار المنطقة، والجهود الحالية للمبعوث الأممى بغية التوصل 
تناول آخر تطورات جهود  الأزمة، علاوة على  لهذه  لتسوية سلمية 
بين  التهدئة  وتحقيق  الأوســط،  الشرق  فى  السلام  عملية  إحياء 
إيجاد  أهمية  بشأن  التوافق  تم  حيث  والفلسطينيين،  الإسرائيليين 
لمقررات  وفقًا  الإسرائيلى  الفلسطينى  للصراع  وشامل  عادل  حل 

الشرعية الدولية.
وأضــــاف الــمــتــحــدث الــرســمــي، أن الــرئــيــس اســتــعــرض خــلال 
والفكر  الإرهــاب  مكافحة  مجال  فى  المصرية  الجهود  المباحثات 
بالتعامل  الــدولــى  المجتمع  قيام  أهمية  إلــى  مشيرًا  المتطرف، 
الأبعاد  كل  تتضمن  شاملة  مقاربة  خلال  من  الآفة  هذه  جذور  مع 

والأسباب. 
غير  الهجرة  ظاهرة  بشأن  النظر  وجهات  تبادل  أيضًا  تم  فيما 
تلك  مكافحة  على  مصر  حــرص  الرئيس  ــد  أك حيث  الشرعية، 
لانتقال  بنجاح  للتصدى  المصرية  الجهود  إلى  مشيرًا  الظاهرة، 
مصر  مسئولية  منطلق  من  وذلك  المتوسط،  البحر  عبر  اللاجئين 
التعامل  أهمية  ومؤكدًا  أمن شركائها،  تجاه  وكذلك  مواطنيها  تجاه 
مع ملف الهجرة فى إطار من المسئولية المشتركة وتحمل الأعباء، 
وعدم التركيز على الحلول الأمنية فقط دون معالجة جذور المشكلة 

الاقتصادية والتنموية فى دول المصدر.
من جانبه، أعرب الرئيس الرومانى عن تثمينه للجهود المصرية 
المتطرف، والتجربة المصرية  فى مجال مكافحة الإرهاب والفكر 
الناجحة فى مجال مكافحة الهجرة غير الشرعية، مؤكدًا الحرص 
للتصدى  المستويات  مختلف  على  مصر  مع  التعاون  مواصلة  على 
الإطار  هذا  فى  ومشيدًا  المتوسط،  تواجه ضفتى  التى  للتحديات 
والعربية  الإفريقية  الدول  بين  الحوار  جسور  لتعزيز  مصر  بجهود 
التأكيد على حرص رومانيا على دعم  ودول الاتحاد الأوروبــي، مع 
كونها  فى ضوء  وذلــك  الأوروبـــى،  الاتحاد  إلى  ونقله  مصر  موقف 
إحدى أهم دول الجوار للقارة الأوروبية، وفى ظل العلاقة المباشرة 
بين الأمن فى أوروبا والأوضاع فى منطقة الشرق الأوسط والقارة 

الإفريقية.
وعقب القمة، عقد الرئيس عبدالفتاح السيسى، ونظيره الرومانى 
رئيس  بزيارة  فى  رحب  مشتركًا،  مؤتمرًا صحفيًا  يوهانس  كلاوس 
رومانيا إلى «القاهرة»، حيث قال فى كلمته: «إنه لمن دواعى السرور 
مصر،  فى  يوهانس»  «كلاوس  رومانيا  جمهورية  رئيس  استقبل  أن 
خاصة أننا نحتفل هذا العام بمرور ١١٥ عامًا على ذكرى تأسيس 
العلاقات الدبلوماسية بين بلدينا الصديقين، كما أود أن أعرب عن 
الدولة  ورومانيا،  بين مصر  الممتدة  التاريخية  بالعلاقات  اعتزازى 

التى شرفت بزيارتها عام ٢٠١٩ فى أول زيارة لرئيس مصرى منذ 
١٥ عامًا، بما يؤكد حرصنا على دفع وتطوير تلك العلاقات سواء 
على المستوى الحكومى والرسمى أو على مستوى الشعبين اللذين 
أثر  بما  الماضية،  العقود  مدار  على  تمتد  وثيقة  أواصــر  تربطهما 
خلال  من  ســواء  والرومانى  المصرى  المجتمعين  على  بالإيجاب 
الجالية الرومانية التى نعتز بتواجدها فى مصر أو من خلال الجالية 

المصرية فى رومانيا».
وأضاف الرئيس: «ناقشنا مع رئيس رومانيا العلاقات السياسية 
الثنائية وسُبل  التعاون  البلدين، وكذا علاقات  التى تجمع  المتميزة 
دعمها وتعزيزها فى شتى المجالات ذات الأهمية والأولوية لبلدينا، 
والتجارة،  والصناعة،  والاستثمار  الطاقة،  مجالات  خاصة  وبصفة 
والسياحة، كما اتفقنا على أهمية العمل على عقد الجولة الرابعة 
الاقتصادى  التعاون  أوجه  مجمل  بتطوير  المعنية  المشتركة  للجنة 
وبصورة  إيجابى  بشكل  ينعكس  بما  الثنائى  المستوى  على  والفنى 
عملية على زيادة حجم التجارة والاستثمارات بين البلدين، وأشدنا 
بانعقاد المنتدى الاقتصادى المصرى الرومانى على هامش الزيارة 
الشركات  وممثلى  الأعمال  رجــال  بين  وصل  حلقة  ليمثل  الحالية 
الكبرى من البلدين بما يتيح المجال للتعرف على الفرص والحوافز 

الاستثمارية التى يتيحها الاقتصاد المصرى».
والتنسيق  التعاون  لعلاقات  تثميننا  اللقاء  خلال  «أكدنا  وتابع: 
المستمرة بين بلدينا فى مختلف الأطر والمحافل الدولية والإقليمية، 
انطلاقًا من مبادئنا الثابتة والمشتركة والقائمة على احترام القانون 
الشئون  فى  التدخل  وعــدم  الجوار  حسن  مبادئ  وتطبيق  الدولى 
يخدم  بما  المنطقة  ثروات  الاستفادة من  وتعظيم  للدول،  الداخلية 
الرومانى  لــلــدور  تقديرنا  على  شــددت  كما  ككل،  دولــهــا  شعوب 
أو  البلقان  بمنطقة  الإقليمى  المستوى  على  سواء  والبناء  المتوازن 
باعتبارها عضوًا بالاتحاد الأوروبى».. واستطرد: «من جهة أخرى، 
التطورات  ومناقشة  النظر  وجهات  لتبادل  الفرصة  اجتماعنا  أتاح 
الشرق الأوسط وشرق  وبالأخص فى منطقتى  والدولية؛  الإقليمية 
كل  وحل  لتسوية  دعمنا  نجدد  فإننا  السياق؛  هذا  وفى  المتوسط، 
الخلافات والنزاعات بالطرق السلمية وعبر أطر سياسية وتفاوضية 
وفقًا لأحكام وقواعد القانون الدولى»، مضيفًا: «من هذا المنطلق، 
فقد أكدنا خلال الاجتماع مع رئيس جمهورية رومانيا على تطلعنا 
لعقد الاستحقاق الانتخابى فى ليبيا يوم ٢٤ ديسمبر ٢٠٢١ بما يتيح 
أمن  تحفظ  موحدة  حكومة  اختيار  فرصة  الشقيق  الليبى  للشعب 
الالتزام  أهمية  على  التشديد  مع  ليبيا،  وسيادة  ووحــدة  واستقرار 
 ٢٥٧٠ رقم  الأمن  مجلس  قرار  ولاسيما  المتحدة،  الأمم  بمقررات 
من  الأجنبية  والــقــوات  المرتزقة  عناصر  جميع  لسحب  الــداعــى 

الأراضى الليبية مع عدم استغلال الساحة الليبية لتحقيق مصالح 
وأغراض سياسية لأطراف أخرى».

وأردف الرئيس: «تناولنا أيضًا خلال الاجتماع حرصنا على إيجاد 
حل عادل وشامل للصراع الفلسطينى _الإسرائيلى على أساس حل 
الدولتين، بما يسهم فى تمكين الشعب الفلسطينى من إقامة دولته 
القدس  وعاصمتها   ١٩٦٧ يونيو  من  الرابع  حــدود  على  المستقلة 
لجهود  دعمنا  وجددنا  السورية  الأزمة  ملف  ناقشنا  كما  الشرقية، 
إعلان  أساس  على  سلمية  لتسوية  التوصل  بغية  الأممى  المبعوث 
مــحــاولات بعض  رقــم ٢٢٥٤ ورفــض  الأمــن  وقـــرار مجلس  جنيف 
الأطراف الإقليمية التى تسعى لفرض الأمر الواقع سواء عبر انتهاك 

السيادة السورية أو إجراء تغييرات ديموغرافية قسرية هناك».
وأضاف الرئيس: «اتفقنا كذلك على استمرار التعاون والتنسيق 
دول  مع  والعمل  المشروعة  غير  الهجرة  ظاهرة  لمكافحة  بيننا 
خاصة  وبصفة  ــة،  الأزم تلك  لجذور  حلول  إيجاد  على  المنطقة 
المحرك  تعد  والتى  بالمنطقة  القائمة  والنزاعات  الأزمات  تسوية 
مسئولية  أعباء  تقاسم  أهمية  عن  فضلاً  الظاهرة،  لتلك  الأول 
تلك الظاهرة سواء على الصعيد الإنسانى أو الاقتصادى، بجانب 
المشروعة  الهجرة  وقنوات  تجاه سبل  العام  الوعى  زيادة  تشجيع 
والفرص الحقيقية المتاحة فى هذا المجال بما يسمح للمهاجرين 
الإضافة  وتحقيق  المختلفة  المجتمعات  فى  بالاندماج  الشرعيين 

الإيجابية المرجوة فيها».
والمحلية  الدولية والإقليمية  الجهود  «كما بحثنا  السيسى:  وقال 
لمكافحة الإرهاب وأهمية العمل على تجفيف منابع تمويله ومجابهة 
الجهات الراعية للمنظمات والكيانات الإرهابية والتى توفر الملاذ 
الآمن والمنابر الإعلامية والسلاح لعناصر تلك المنظمات والكيانات، 
قيم  نشر  فى  المصرية  الدينية  المؤسسات  دور  أهمية  تأكيد  مع 
المتطرفة  الأفكار  مواجهة  تجاه  الوعى  وزيادة  والتسامح  الاعتدال 
التى  الخطوات  رومانيا  رئيس  مع  متابعًا:«استعرضت  والهدامة»، 
فيما يخص قضايا حقوق  الشامل  المنظور  لتطبيق  تتخذها مصر 
الإنسان؛ وصولاً إلى إطلاق الاستراتيجية الوطنية لحقوق الإنسان 
الأبعاد  مختلف  مع  التعاطى  تشمل  والتى   ،٢٠٢١ سبتمبر   ١١ يوم 
يتضمن  بما  البلاد  فى  الإنسان  حقوق  قضايا  عليها  تنطوى  التى 
تحسين مستوى المعيشة ومراعاة الحقوق الاقتصادية والاجتماعية 
للمواطن».. وفى ختام كلمته أكد الرئيس، سعادته وترحيبه بالرئيس 
كلاوس يوهانس رئيس جمهورية رومانيا فى مصر، متقدمًا بخالص 
الشكر على الدعم الذى يمنحه لعلاقات بلدينا الصديقين، ومعربًا 
عن خالص تمنياته لدولة رومانيا حكومة وشعبًا بمزيد من التقدم 

والاستقرار والازدهار فى ظل قيادتها الحكيمة والمتميزة.
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«فليحيا ا;له الكامل الذى فى اaمواه إنه غذاء مصر وطعامها ومؤونتها»
(ترنيمة دونها المصرى القديم عن النيل)

إشراف - أحمد إمبابى 05

مؤتمرات دولية

الفقر المائى.. التحدى الطارئ للدولة 
والمواطن فى مصر

على مدى حوالى شهر، كان الوضع المائى فى مصر، وفى المنطقة 
العربية محور نقاش موسعا فى فعاليات ثلاثة مؤتمرات دولية، 

استضافتها القاهرة ومدينة دبي، فى ظل مجموعة من التحديات 
التى تواجه الأمن المائى لعدد من الدول العربية، وخصوصا فى مصر 

والسودان، إلى جانب البحث عن حلول ومصادر جديدة للموارد المائية.
أحدث هذه المؤتمرات، كان انعقاد الدورة الرابعة لأسبوع القاهرة 
للمياه الذى عقد بمشاركة أكثر من ١٨٠٠ مشارك ومشاركة ٥٠ من 

شركاء التنمية والمنظمات الدولية، وهو ما يعد أكبر حدث مائى محليا 
ودوليا، وسبق ذلك مؤتمران على المستوى العربي، الأول كان المنتدى 

العربى الخامس للمياه فى دبى نهاية سبتمبر بمشاركة نحو ٧٠٠ من 
خبراء المياه والمسئولين، أما المؤتمر الثانى كان مؤتمر مجلس 

الوحدة الاقتصادية العربية بالتعاون مع المجلس العربى للمياه فى 
القاهرة عن «الأمن المائى العربى فى ظل ندرة المياه ..التحديات 

والفرص».
هذه المؤتمرات ناقشت قضايا المياه وتحدياتها، وعلى رأسها الوضع 

المائى فى مصر، واشتركت نقاشات وأوراق عمل هذه المؤتمرات 
حول ٣ محاور رئيسية، الأول كان تحدى الفقر المائى أو ندرة المياه 
ومصادرها، والثانى تحدى دول المصب التى تشترك فى أنهار دولية 

بسبب إجراءات أحادية من بعض دول المنابع، كما هو الحال فى 
قضية سد النهضة، أما المحور الثالث فكان الحلول المقترحة وفرص 

تعظيم مصادر المياه فى ظل تحديات أصعب تتمثل فى النمو السكانى 
والتغيرات المناخية.. تفاصيل المحاور الثلاثة فى السطور التالية..

الأمن المائى بمصر
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أعد الملف - أحمد إمبابى

تحدى ندرة المياه أو الفقر المائى، أولى 
القضايا التى ناقشتها أوراق المؤتمرات 

الدولية للمياه، خلال الفترة الأخيرة، 
فى ظل مجموعة من المتغيرات التى 

تشهدها الدول العربية وعلى رأسها 
مصر، أبرزها الزيادة السكانية المستمرة 

والتغيرات المناخية.
وتعرف ندرة المياه عالميا عندما يكون 
نصيب الفرد أقل من ١٠٠٠م٣ سنويا من 
المياه، وفقا لتقديرات الأمم المتحدة، 

لكن فى مصر يبلغ نصيب الفرد من 
المياه سنويا ٥٦٠م٣ مما يضع مصر فى 
مصاف الدول التى تواجه ندرة مائية أو 

فى مرتبة الفقر المائى.
هذا الأمر كان حاضرا فى كلمات 

المسئولين عن الدولة المصرية، وأشار 
إليه الرئيس عبد الفتاح السيسى فى 

افتتاحية أسبوع القاهرة للمياه فى 
دورته الرابعة، حيث أشار الرئيس إلى أن 

أزمة المياه من أبرز التحديات الدولية 
الملحة بسبب الزيادة المطردة فى عدد 

سكان العالم مع ثبات مصادر المياه 
العذبة، فضلاً عن التدهور البيئى، وتغير 

المناخ، والسلوك البشرى غير الرشيد 
من خلال إنشاء مشروعات مائية غير 

مدروسة بدون مراعاة لأهمية الحفاظ 
على سلامة واستدامة الموارد المائية 

الدولية.
وأشار الرئيس السيسى إلى أن مصر 

تواجه تحديات جمة ومركبة، خصوصا 
أن نصيب الفرد من المياه فى مصر 
لا يتجاوز ٥٦٠ متر مكعب سنوياً فى 

الوقت الذى عَرفت الأمم المتحدة الفقر 
المائى على أنه ١٠٠٠ متر مكعب من 
المياه للفرد فى السنة، كما أن مصر 

هى أكثر الدول جفافاً فى العالم بأقل 
معدل لهطول الأمطار بين سائر الدول، 
مما يؤدى للاعتماد بشكل شبه حصرى 
على مياه نهر النيل التى تأتى من خارج 
الحدود، لذا تضع هذه المعادلة المائية 

الصعبة حالة مصر كنموذج مبكر لما 
يمكن أن يُصبح عليه الوضع فى العديد 

من بلدان العالم خلال المستقبل 
القريب، مع استمرار تحديات الندرة 

المائية.

من التحديات الخاصة بالأمن المائى 
السكانية،  الزيادة  تحدى  هو  المصرى 
من  مصر  فى  السكان  عــدد  زاد  حيث 
أكثر  إلى   ،١٩٥٠ فى  نسمة  مليون   ٢٢
من ١٠٠ مليون حاليا، ومن المتوقع أن 

يرتفع هذا العدد إلى ١٧٠ مليونا بحلول 
عام ٢٠٥٠، وبالتالى سيصاحبه ارتفاع 

احتياجات الفرد السنوية من المياه.
ــى أحــــد الأســـبـــاب  ــســكــان ــمــو ال ــن ال
الرئيسية لوصول الفرد لمستوى الفقر 

المائى فى مصر، وهو أقل من ألف متر 
مكعب سنويا، حيث وصل نصيب الفرد 
المتوقع  ومــن  سنويا،  م٣   ٥٦٠ حاليا 
الشح  لمستوى  الوصول   ٢٠٢٥ بحلول 

المائى وهو ٥٠٠ م٣ سنويا للفرد.

المؤتمرات  فعاليات  خــلال  حــاضــرا  كــان  الأرقـــام  حديث 
الدولية الثلاثة، خصوصا حول الوضع المائى فى مصر، والتى 
تعكس التحديات المائية التى تواجهها الدولة المصرية، حيث 
تعتبر مصر من أكثر الدول جفافا فى إفريقيا وعلى مستوى 
العالم، وتعتبر مصادر المياه محدودة جدا فى مصر، معظمها 
يأتى من خارج البلاد، فضلا عن التغيرات المناخية والبيئية.

 ٥٦٫٨ نحو  المتجددة  المائية  مصر  موارد  إجمالى  ويقدر 
مليار م ٣ سنويا، ٩٧٫٧٪ منها من مياه النيل، وتصل احتياجات 
مصر المائية للزراعة تقدر بما يقرب من ٦١ مليار متر مكعب 
فى  المائية  الاحتياجات  إجمالى  يصل  المقابل  وفى  سنويا، 
مصر لحوالى ١١٤ مليار متر مكعب سنويًا من المياه (حسب 
ويتم   ،(٢٠٢١ مــارس   ٢٨ فى  المائية  الــمــوارد  وزيــر  تصريح 
الفجوة من خلال إعادة استخدام مياه الصرف  تعويض هذه 

والدلتا،  ـــوادى  ال فــى  السطحية  الجوفية  والمياه  الــزراعــى 
بالإضافة لاستيراد منتجات غذائية من الخارج تقابل ٣٤ مليار 

متر مكعب سنويًا من المياه.
وتمثل المحافظة على نوعية المياه أحد أهم التحديات التى 
أساسى  بشكل  اعتماد مصر  مع  وخاصة  المياه  قطاع  تواجه 
على إعادة استخدام مياه الصرف الزراعى لسد الفجوة بين 

الموارد المائية والاحتياجات.
التقليدية  المياه غير  البحر من مصادر  مياه  تحلية  وتعتبر 
تخطط  وحاليا   ، مكعب/عام  متر  مليار  بـــ٠٫٣٥  تقدر  والتى 
النقص  سد  أجــل  من  المياه  تحلية  نطاق  لتوسيع  الحكومة 
الحالى فى المياه حيث تبنت الدولة برنامجا طموحا لمضاعفة 
الشرب  مياه  قطاع  فى  لاستخدامها  المحلاة  المياه  كميات 

باستثمارات تبلغ ١٣٥ مليار جنيه حتى عام ٢٠٢٠ – ٢٠٣٠.

تحدى النمو السكانى 

eكثر جفافaمصر ا

ندرة موارد المياه.. والزيادة السكانية.. والتغيرات المناخية.. أبرز تحديات اaمن المائى
مصر أكثر الدول جفافا فى إفريقيا والعالم.. و97% من مواردها المائية من الخارج

قضية ندرة المياه والعجز المائى الشديد، لم تغب 
مجلس  ومؤتمر  للمياه،  العربى  المنتدى  نقاشات  عن 
أبــوزيــد،  د.محمود  أكــد  حيث  الاقــتــصــاديــة،  الــوحــدة 
رئيس المجلس العربى للمياه، وزير الرى الأسبق، على 
الميـاه  نـدرة  عـن  الناجمـة  الأخطـار  مواجهة  ضرورة 
مـن  أكثـر  أن  إلى  مشيراً   الشـديد،  المائى  والعجـز 
نصـف مصـادر الميـاه المتجـددة فـى المنطقـة العربية 
التوتــرات  حدة  مــن  يفاقــم  ممــا  خارجهـا،  مـن  تنبـع 

ويدعم اضطــراب الاســتقرار القائــم.
لمخاطر  تتعرض  العربية  المنطقة  أن  إلى  وأشــار 

والسودان,  مصر  جانب  فإلى  المياه،  حــول  الصراع 
دجلة  نهرى  فى  تركيا  وتحكم  وسوريا  العراق  هناك 
ــفــرات، إلــى جانب الــصــراعــات فــى أنــهــار الأردن  وال
الدول  فى  المياه  من   ٪٦٥ أن  إلى  مشيرًا  واليرموك، 

العربية تنبع من خارج أراضيها.
وقال: يجب على الدول العربية ان تعمل على زيادة 
لتعويض  تقليدية،  غير  مائية  مــوارد  من  متاح  هو  ما 
العجز المائى حيث وصل عدد الدول المصنفين تحت 
عربية،  دولة   ٢٢ من  دولة   ١٨ إلى  المائى  الفقر  حد 
ووصل عدد الدول المصنفين تحت حد الفقر المضجع 

المعروف بـ ٥٠٠م٣ إلى ١٣ دولة.. وأشار إلى أن تغير 
المناخ يسفر أيضا عن ظواهر مناخية أشد قسوة وهذا 

سيزيد من مخاطر الجفاف والفيضانات.
تأثير كورونا

المنتدى  توصيات  فى  كانت  الأخرى  المفاجأة 
بيانات  أوضحت  حيث  الخامس،  للمياه  العربى 
التبادل التجارى فى المياه الافتراضية فى الدول 
إلى   ٢٠٢٠ فى  عدد سكانهم  وصل  الذى  العربية 
الزراعية  ــواردات  ال انخفاض  نسمة،  مليون   ٤٣٦
والغذائية أثناء سنوات وباء الكورونا من ٤٣٩ مليار 

إلى ٤١٥ مليار م٣ فى ٢٠١٩   م٣ فى عام ٢٠١٨ 
أحدث  مما   ،٢٠٢٠ فى  م٣  مليار   ٣٦١ إلى  ثم 

ضغطا إضافيا على الموارد المائية المحلية 
الشحيحة لإنتاج الاحتياجات الغذائية للدول 

العربية محليا.
من  المحرومون  السكان  عــدد   ٢٠٢٠ وفــى 
خــدمــات مياه الــشــرب الاســاســيــة فــى الــدول 
العربية وصل ٤٨ مليون نسمة والمحرومون من 

الخدمات الأساسية للصرف الصحى وصلوا ٧١ 
مليون نسمة.

المجلس العربى للمياه: 18 دولة عربية تعانى من الفقر المائى.. وأزمة كورونا زادت من استهلاك المياه

محرومون من 
خدمات مياه 

الشرب اaساسية 
بالدول العربية

48 مليونًا

نهر النيل

المياه الجوفية

أمطار وسيول

ا;جمالى 

إجمالى الاستخدامات

د.  الرى  وزير  إليه  أشار  الشىء  نفس 
محمد عبد العاطى، حيث أوضح أن ٩٧٪ 
مياه  مــن  المائية  مصر  احتياجات  مــن 
نهر النيل، أى حصتها المائية التى تأتى 
من الخارج، فى ظل تحديات كثيرة منها 
النمو السكانى والتغيرات المناخية، التى 
التكاليف  أن  إلى  المتحدة  الأمم  أشارت 

التغيرات  مع  للتكيف  المقدرة  السنوية 
بين  تتراوح  النامية  الــدول  فى  المناخية 
بحلول  سنويا  دولار  مليار   ٣٠٠ و   ١٤٠

.٢٠٣٠
ـــة الــمــصــريــة  ـــدول ال إلــــى أن  وأشـــــار 
ــة هـــذه الــتــحــديــات  فـــى ســبــيــل مــواجــه
مواردها  لتعظيم  قومية  خطة  اعتمدت 

من  العديد  بتنفيذ   ،٢٠٣٧ حتى  المائية 
إطار  فى  الكبرى  القومية  المشروعات 
تنفيذ خطتها القومية للموارد المائية فى 
وترشيد  المياه  نوعية  تحسين  مجالات 
استخدامات المياه وتنمية الموارد المائية 
وتهيئة البيئة المناسبة، وتصل تكلفة تلك 

الخطة ما بين ٥٠ و١٠٠ مليار دولار.

تحديات الموارد المائية صر
 م

ى
 ف

اه
مي

 ال
ت

يا
حد

ت

%40

%97.7

%2.3

114

61

560

من السكان داخل حوض النيل من 
مصر بواقع أكثر من 100 مليون نسمة

من موارد مصر المائية من 
حصتها الثابتة من نهر النيل

من موارد مصر المائية من مياه اaمطار 
السنوية بواقع 1.3 مليار متر مكعب

مليار متر مكعب 
احتياجات مصر 
المائية سنويا

مليار متر 
مكعب 

احتياجات مصر 
المائية للزراعة

متر مكعب 
نصيب الفرد 
سنويا من 
المياه وهو 
معدل الفقر 
المائى

ويا
سن

صر 
 م

ى
 ف

ية
ائ

لم
د ا

وار
لم

ا

55.5

2.45

1.30

59.25

80.25

مليار م3

مليار م3

مليار م3

مليار م3

مليار م3
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أحمـد بـاشـا
رئيس التحرير

بمشاركة:

محــمــد صـــــلاح
إيهاب كامل

أشرف أبو الريش
ولاء حسين

فريدة محمد - وائل سامى
نشأت حمدى -حسن أبوخزيم 

هانى الروبى - هويدا يحيى
ماجد غراب - عبدالوكيل أبو القاسم
سمر العربى - حسن عبدالظاهر

نسرين أبو المجد
تصوير:

مايسة عزت
أعدها للنشر:

السيد الشورى - حنان عليوه 
أحمد عبدالهادى

الكاتب الصحفى
أدار الصالون السياسى

محمد أبو العينين وكيل مجلس النواب يفتح صنــــــــــــــ

حديث من القلب فى صالون 
«روزاليوسف» السياسى حيث فتح 

رجل الأعمال ووكيل مجلس النواب 
«محمد أبو العينين» بعفوية 

شديدة صندوق أسراره الذى يحوى 
الكثير والكثير عن أهم فترات 

عاشتها مصر..تحدث كإنسان عن 
أحلك فترات عصيبة مرت به وقت 

حكم الإخوان، وما تعرض له من 
تهديدات لحياته وحياة أسرته.. 

ثم تحدث كسياسى عن دوره إبان 
ثورة ٣٠ يونيو وكيف قضى أصعب 
٥ أيام تحدٍ بها ميليشيات الإساءة 

لصورة مصر وجيشها بالخارج.. 
وهو التحدى الذى نجح من خلاله 

فى خروج بيان الأمم المتحدة 
مؤكدا على أن ٣٠ يونيو ثورة 

شعبية حماها الجيش المصرى.. 
بعدها عبر بصدق «أبو العينين» 

كوكيل لمجلس النواب عن رأيه فى 
أداء البرلمان الحالى مؤكدا أنه 

رغم تميز أدائه بالسير بخطوات 
ثابتة بعيدا عن «الشو»، إلا أنه غير 

راضٍ عن حجم ما يقدمه النواب 
من مشروعات قوانين يتم الموافقة 

عليها والتى وصفها بالقليلة 
جدا، بل واكد رغبته فى استخدام 

الاستجواب كأحد أهم الادوات 
الرقابية التى من شأنها ان تبرز 

بطولة حكومة الدكتور مصطفى 
مدبولي..

وتتشرف مؤسسة « روزاليوسف 
« بتكريم رجل الصناعة الوطنى 

النائب / محمد أبو العينين..
تقديرا لمجهوده البارز فى العديد 

من المجالات والقطاعات الصناعية 
والتنموية المختلفة، حيث قام 

الكاتب الصحفى الأستاذ / أحمد 
باشا رئيس التحرير بإهدائه درع 

روزاليوسف ووسام الاحترام.
 كان الصالون السياسى 

لـ»روزاليوسف « قد بدأ بالسلام 
الوطنى، ثم عرض فيلم 

تسجيلى عن قصة كفاح السيدة 
«روزاليوسف» وإصدارها للمجلة 

عام ١٩٢٥ ثم جريدة «روزاليوسف» 
عام ١٩٣٥م كأول جريدة على 

مستوى العالم تصدرها امرأة.. 
والى التفاصيل.

الرئيس أكبر مسوق لخطط الاستثمار فى مصر بــــــــــ

سد النهضة قضية شائكة aن الغرض منه أكبر من المياه.. وأصحــــــــــــــــــــ

تجربة «السيسى» فريدة لأنه حقــــــــــ

محمد صلاح «براند» مصرى ونموذج 
للشباب الطموح.. ويمكن الاستعانة به 

للترويج للمشروعات القومية

أنا مع دمج اaحزاب السياسية فليس هناك 
داعٍ لكل هذا العدد.. و«مستقبل وطن» حقق 

المعادلة تحت القبة والوصول للشارع

العلاقات الدولية.. وأروقة الاتحاد اaوروبى
البرلمان  فــى  دورك  عــن  سنتحدث  الــبــدايــة  فــى   ■
الأوروبــــــى وعــضــويــتــك فــيــه، حــيــث كــنــت مــدافــعــا عن 
الدولة المصرية فى أصعب اللحظات بعدة ثورة ٣٠ 
يــونــيــو، وســخــرت كــل مــؤســســاتــك وعــلاقــاتــك لصالح 

الدولة.. هل ممكن أن تلقى الضوء على هذا الأمر؟
اسمحوا لى فى البداية أن أقدم الشكر على حسن 
الصحفية  المؤسسة  هذه  فى  والضيافة  الاستقبال 
على  «روزاليوسف»  وأهنئ  العريق،  التاريخ  صاحبة 
التمسك بثوابت ومبادئ هذا الصرح العظيم، حيث 
تعتبر «روزاليوسف» مدرسة الأجيال والإبداع، ورأيت 
كثيرا عن هذا المكان، وكنا نتمتع بعدد من اللقاءات 
كرم  والاستاذ  عبدالمنعم،  محمد  الأستاذ  فترة  من 
جبر، والاستاذ عادل حموده، واليوم بضيافة الأستاذ 

أحمد باشا.
أما عن دورى فى أعقاب ثورة ٣٠ يونيو، فالعمل 
من  نابعا  يكون  أن  يجب  أى شخص  به  يقوم  الــذى 
المقابل  أحد  من  يطلب  وألا  لبلده  صادقة  وطنية 
لأنه واجب علينا، والمحنة التى مرت بها مصر بعد 
٢٠١١ كانت قاسية جدا وتضرب فى جذور التاريخ 

المصرى أمام العالم.
الذين  من  مصر  فى  أعمال  رجــل  اكثر  من  ــا  وأن
لمصر، حيث فوجئنا  الإخوان  فترة حكم  عانوا فى 
أن مصر تصور أمام العالم أنها دولة ارهابية، وتقوم 
وتزييف  التسويق  فى  متخصصة  مجموعات  بذلك 
الحقائق، وتصدير صورة سيئة عن الشعب والنظام 
حب  عــن  صحيحة  غير  صــورة  وتصدير  والحكم، 
الشعب لحكمهم، وذلك على غير الحقيقة، وكان ذلك 
بتمويل من دول أخرى، وسافرت للأمم المتحدة لمدة 
٥ أيام وعقدت اجتماعات مع لجان متخصصة، ومن 
المؤسف وجدت صورة سيئة عن مصر، لكنى ذهبت 

من  والدلائل،  والمستندات  بالمعلومات  مسلح  وأنا 
خلال صور وفيديوهات ومشاهد عن أعمال العنف 
الحقيقية  بالصورة  الجميع  أقنعت  للإرهابيين حتى 
اللجان،  مــع  مناقشات  وخــلال  المصريين،  لــثــورة 
أكدت أنه لدينا جهاز مخابرات على قدر من الكفاءة 
العالمية، يستطيع أن يجمع معلومات عن الأحداث 
ومن  بالمبالغ  الممولة  الحملات  وتم رصد  ببراعة، 

الذين يحصلون عليها.
■ ماذا عن المقابلة الخاصة التى تمت بينك وبين 
«بــان كى مون»،  المتحدة حينها  العام للأمم  الامين 
أثر  لها  كان  التى  المقابلة  اســرار وكواليس تلك  وما 
فى تغيير تلك الفكرة عن الأحداث فى مصر فى هذه 

الأوقات العصيبة من عمر الوطن؟
قابلت الامين العام للأمم المتحدة «بان كى مون» 
يتجاوز  لا  معه  المخصصة  الجلسة  كــانــت  الـــذى 
الوقت المحدد لها ٣٠ دقيقة،الا انه ظل يستمع لى 
ويستعرض ما بحوزتى من دلائل لأكثر من ساعتين 
وهو فى ذهول تام، وفور الانتهاء من مقابلة الأمين 
إن   » فيه  قــال  بيانا  أصــدر  المتحدة،  للأمم  العام 
وكان  الجيش»،  حماها  شعبية  ثورة  يونيو   ٣٠ ثورة 
لأول مرة يصدر بيانا عكس بيان أوباما، ولم أكتف 
حينها بذلك، بل أصررت على أن يرى أعضاء الأمم 
صدق  مــن  للتأكد  الــواقــع  على  الــصــورة  المتحدة 
كلامى والوصول بهم الى قناعة تامة بتغيير صورة 
التى رسمها آخرون أمامهم, فقمت بدعوتهم  مصر 
لمصر بطائرة خاصة، وطلبت منهم الخروج والتجول 
بالشوارع ليلا للتأكد من وجود الأمن والأمان بمصر، 
وبالفعل قاموا بالخروج ليلا، وتجولوا فى الطرقات 
وشعروا  تماما  تأكدوا  حتى  الناس،  وبين  والشوارع 
بالأمن والأمان فى شوارع مصر، وتناولوا وجبة فى 
أنهم  المطعم  أصحاب  علم  وعندما  المطاعم  أحد 

أجانب رفضوا أخذ الحساب..
المصرية  الشعبية  الدبلوماسية  نجحت  لماذا   ■

أنا أكثر رجل أعمال اتظلم فى حكم ا;خوان.. وقدمت لmمم المتحدة اaدلة 
التى أخرجت كلمة «بان كى مون» عقب 30 يونيو ضد بيان «أوباما»

اتهمنى أول شريك لى بالجنون فى بداية مشوارى.. وانطلقت 
من «كام متر» بالصحراء بالمنتج المصرى لmسواق العالمية
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:« ــــــــــدوق أسراره فى الصالون السياسى لـ« 

ـــــــــــجولاته وعلاقاته التى باتت ممتدة عبر دول العالم

ــــــــــــــــــــاب اaجندات المعادية يستخدمونه للضغط على الدولة المصرية

ـــــــــق إْعجازًا فى الجمهورية الجديدة

فى إيضاح الصورة الحقيقية لمصر فى أعقاب ثورة 
٦/٣٠ وفشلت فى مسألة «سد النهضة»؟ 

فالغرض  جـــدًا،  شــائــك  النهضة  ســد  مــوضــوع   -
المياه  المياه فقط، بل يستخدمون قضية  منه ليس 
أكبر  الموضوع  لكن  المصرية،  الدولة  على  للضغط 
من ذلك، وأنا أثق فى الخطوات التى تتخذها الدولة 
القيادة  أن  يقين  وعلى  الأزمــة،  تلك  لحل  المصرية 
من  واحـــدة  مــيــاه  نقطة  فــى  تــفــرط  لــن  السياسية 
حقوقنا. وفى ٢٠١٩ كنا فى اجتماع للأمم المتحدة، 
والبيت  البنتاجون  ــا  وزرن واشنطن  إلــى  سافرت  ثم 
أحد  إلى  وشرحت  الأمريكية،  والخارجية  الأبيض 
قيادات الخارجية الأمريكية، الصورة الحقيقية لأزمة 
سد النهضة، واكتشفت أن كل معلوماته عن القضية 
مصر  أن  إلــى  روج  الإثيوبى  الجانب  وأن  مغلوطة، 
أخذت حقه فى التنمية، وطبعًا كل ذلك الكلام غير 
حقيقي، وذلك نتيجة للصورة المغلوطة التى روجت 
تهدف  والتى  الأجندات،  أصحاب  الــدول  بعض  لها 

للضغط على مصر.

ا;صلاح الاقتصادى.. وأحلامه كرجل صناعة 
■ ما رأيك فى تجربة الإصلاح الاقتصادى؟ وكيف 
الشاملة..وما  للتنمية  السيسى  الرئيس  خطة  تــرى 
أهم المكاسب التى تحققت فى ظل السياسات التى 
بــالاقــتــصــاد وتحقيق  الــدفــع  تنتهجا مــصــر مــن أجـــل 

النمو؟
والرئيس  كبيرة جدا،  انطلاقة  تنطلق  اليوم  مصر 
والاستثمار  مصر  لخطط  مــســوق  أكــبــر  السيسى 
وحديثه  المختلفة،  للدول  زيــاراتــه  خــلال  من  فيها 
التنمية، والرئيس السيسى هو أول رئيس تولى  عن 
يملك  لكنه  برنامج،  أى  يملك  يكن  لم  مصر  حكم 
طموحة  رؤى  لديه  فالرئيس  مصر،  لمستقبل  رؤى 
مثل  المبادرات،  من  العديد  أطلق  تحقيقها  وليتم 

مبادرة «فيروس سى» وإقامة المشروعات العملاقة 
فى  والتى ساهمت  ــة،  الاداري العاصمة  مشروع  مثل 
رفع قيمة الأراضي، والتى كانت لا تساوى شيئا ثم 

أصبحت تباع بمبالغ عالية.
ونجاح تجربة الاصلاح الاقتصادى لم يشهد عليها 
الاقتصادية  المؤسسات  إن  بل  فقط،  المصريون 
الدولية والعالمية أكدت قدرة الدولة المصرية على 
بالإضافة  هذا  اقتصاديًا،  العظمى  الــدول  منافسة 
التنافسية  الــمــؤشــرات  أهــم  فــى  مصر  تــقــدم  ــى  إل
عالميا،  اقتصاديا  برنامجا   ٩٩ ضمن  الموضوعة 
وانخفاض  العام،  النمو  معدلات  ارتفاع  على  علاوة 
التى  الــمــؤشــرات  أهــم  مــن  وهما  البطالة  مــعــدلات 
ففى  واجتماعيًا،  اقتصاديًا  الدولة  نجاح  على  تدل 
أكبر ٣  بتنمية  تهتم  السياسية  القيادة  كانت  السابق 
«القاهرة  وهم  الجمهورية  مستوى  على  محافظات 
والجيزة والإسكندرية»، إلا أن الرئيس السيسى وجه 
تعانى  كانت  التى  الحدودية  المحافظات  نحو  الدفة 
من الإهمال والضياع مثل حلايب وشلاتين ومطروح 
نحو ٣٠٠  توجيه  تم  فقط  وسيناء  وغيرهم،  وسيناء 
بعزوف  مــهــددة  كانت  بعدما  لتنميتها  جنيه  مليار 

المستثمرين على العمل بها.
■ وفى رأيــك كيف يمكن ان تصل الدولة المصرية 
بالقطاع الصناعى الى بر الأمان، وما هى أهم معطيات 

تحقيق النجاح فى مواكبة التطور الصناعى؟
 الفارق بين الثورة الصناعية الأولى والثانية ٢٠ سنة 
وبين الثانية والثالثة ٤ سنوات، وبين الثالثة والرابعة 
عامين، وهذا يؤكد أن التقنية الحديثة جعلت العالم 
الأولى  القاطرة  أصبحت  والصناعة  بسرعة،  يسير 
للتنمية وأهم قاطرة فهى لا تتأثر برصاص أو إشاعة، 
وهى  مصر  فى  للاستثمار  عائق  أخطر  هناك  لكن 
للصناعة  المضافة  والقيمة  والوعى،  البيروقراطية 
فى  تسهم  أنها  على  تسهيلات علاوة  بوجود  تتزايد 
جذب الاستثمار، علاوة على أن الصناعة فى مصر 

«الاستجواب» أهم وظائف البرلمان 
الرقابية.. واستخدامه يصب فى 

مصلحة بطولة حكومة «مدبولى» 

البرلمان الحالى قوى و«صاحى»
ويعمل بعيدًا عن «الشو ا;علامى»

الصناعة أهم 
قاطرة للتنمية 

aنها لا تتأثر 
برصاص أو 

إشاعة

المشروعات 
القومية العملاقة 
ساهمت فى رفع 

قيمة اaراضى 
التى كانت 

لاتساوى شيئًا

أحترم تمسك «روزاليوسف» بثوابتها ومبادئها.. وسيظل 
هذا الصرح مدرسة اaجيال وا;بداع

حكمة القيادة السياسية أنقذت سيناء وحلايب وشلاتين 
ومطروح من الضياع بخطط التنمية الشاملة 
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تعرضت للظلم فى فترة كبيرة، وذلك نتيجة ارتفاع 
تكاليف الإنتاج والاستثمار، وذلك يمثل خطرًا على 

الاستثمار. 
■ ولماذا الصناعات المصرية حتى الآن غير قادرة 

على غزو الأسواق الإفريقية؟
الحرة  التجارة  اتفاقية  إفريقيا، هناك  - موضوع 
اتفاقية  هناك  وايــضــا  الــســمــراء،  الــقــارة  دول  بين 
الكوميسا، وغيرها، لكن المشكلة الأكبر للاستثمار، 
هى مشكلة النقل، إفريقيا قادرة على استيعاب كل 
الأزمة،  هو  النقل  لكن  المصري،  السوق  ينتجه  ما 
والدولة بدأت تتخذ عدة إجراءات لحل تلك الأزمة، 
فضلاً عن أننا نفتقر إلى العمل الجماعى فى مصر 
بين المستثمرين، وعلينا التجمع والتفكير لحل تلك 
الأزمة، علاوة على أن مشروعات النقل لن تحل إلا 
بقرار سياسى من كل الدول، ومصر هى القادرة على 

أحياء مشروع ربط القارة السمراء.

البرلمان.. وتقييمه لدور اaحزاب
■ ما أهم ما يميز البرلمان الحالى عن سابقيه؟

دور  وهــذا  والرقابة،  التشريع  البرلمان  واجــب   -
كل برلمانات العالم، لكن عدد القوانين التى يقدمها 
النواب وتتم الموافقة عليها قليل جدًا، ودى ظاهرة 
استخدام  يجب  بل  وأنــا ضدها،  عندها  نقف  لازم 
بما  الحكومة،  على  الإداريــة  الرقابة  وظائف  جميع 
فيها الاستجواب، ويمكن يكون نتيجة خروج الحكومة 
د.مصطفى  «الأبــطــال»،  فى صــورة  الاستجواب  من 
مشروع  أطلق  عامين  منذ  الحكومة  رئيس  مدبولى 
لازم  كبرلمان  إحنا  سنتين  وبعد  تنطلق»،  «مصر 
قوية،  ردود  علينا  ردت  والحكومة  إيــه،  تم  نشوف 
«قــوى  برلمان  فــى  إن  كــدا  مــن  عــرفــت  والحكومة 
وصاحي»، والبرلمان ماشى بخطوات ثابتة بعيدًا عن 
« الشو»، البرلمان برلمان يراقب بصورة متزنة دون 

انحياز.
■ كــيــف تــقــيــم الــعــمــل الــحــزبــى حــالــيــا..وهــل دمــج 

الأحزاب السياسية أفضل؟
بــخــصــوص الأحـــــزاب، فــهــنــاك فـــرق بــيــن دورهـــا 
إليها  وبالنظر  الــشــارع،  فى  ودورهـــا  البرلمان  فى 
قليلة، حزب مستقبل  الشارع  فى  القوية  فالأحزاب 
وطن عمل فى الشارع عمل عظيم، واستطاع التواجد 
هذا  حــداثــة  رغــم  فالحقيقة  المناسبات،  كــل  فــى 
الحزب لكنه انتشر فى كل المحافظات وتواجد فى 
كل المناسبات، والدولة لم تعطه أى دعم فأعضاؤه 
لا  التى  الأحــزاب  كثرة  لكنى ضد  يمولونه،  من  هم 
حتى  الشارع  فى  متواجد  إما حزب  يا  شيئا،  تفعل 
على  يعد  المعروفة  الأحــزاب  فعدد  أقلية،  كــان  لو 
الأصابع، وهذا لا يصح، أما دور الأحزاب تحت قبة 

«البرلمان» فهو قوى.
وشباب التنسيقية، شباب واعد يمتلك عقول نيره، 
وهناك أحزاب نشطة مثل الوفد والشعب الجمهورى 

وحماة وطن، فهم نشاط تحت القبة.
التشريعات  مــاهــى  للبرلمان،  وكــيــلا  وبصفتك   ■
الــتــى تــعــمــل عــلــى الــقــضــاء عــلــى أزمــــة عـــدم مــشــاركــة 

القطاع الخاص فى مشروعات التنمية»؟ 
القطاع  وليس  الحكومة،  تمس  كلمة  الروتين   -
فى  وأجد صعوبة  الاستثمار  أريد  فعندما  الخاص، 
أماكن  وفــى  سيحدث،  مــاذا  التراخيص  استخراج 
أخرى تجد استخراج التراخيص فى ساعات ويوفر 
هناك؟..  أم  هنا  ستستثمر  هل  التسهيلات  كل  لك 
وليس كل أزمة تحتاج إلى قانون، بل تحتاج إلى إرادة 

يقوم  من  فى  المشكلة  لكن  موجودة  وهى  سياسية، 
بالتنفيذ.

فى  لمصر  تسويق  حملة  بعمل  نقوم  أن  وعلينا 
الاستثمار،  سوق  فى  «براند»  مصر  وجعل  الخارج، 
ما يزيد من القيمة المضافة ويرفع قيمة الاستثمار 
فى مصر، لكن ذلك يحتاج إلى خبرات معينة ووعى 

بقيمة ذلك.

الاستثمار الرياضى.. وخططه المستقبلية 
■ ماذا عن خططك الاستثمارية المستقبلية فى 

المجال الرياضى؟
البلد  «صـــدى  مــوقــع  ــشــاء  إن عــلــى  الآن  نعمل  ـ 
وشاملا  متكاملا  رياضيا  موقعا  سيكون  سبورت»، 
على  يقتصر  ولم  الرياضية  الأخبار  جميع  لتغطية 
العديد من  أن هناك  القدم فقط، حيث  أخبار كرة 
الألعاب التى لم تأخذ حقها إعلاميًا مثل المصارعة 

والملاكمة والهوكى وغيرها.
■ هــل أنــت أهـــلاوى أم زمــلــكــاوى؟ ومــنــذ متى بــدأت 

اقتحام الاستثمار الرياضى؟
- أهلاوى، ومشجع اهلاوى قديم لدرجة اننى أفرح 
عندما يهزم فريق نادى « سيراميكا كليوباترا « أمام 
لخسارة  أحزن  الذى لا  الوحيد  الفريق  الاهلى،وهو 
بالمجال  وأهتم  أمامه،  كليوباترا  سيراميكا  نــادى 
الرياضى منذ ١٠ سنوات، وأتبنى أى مواهب رياضية 
الرياضى فى  النشاط  أن  فى جميع الالعاب، ورغم 

مصر يتعرض للخسارة، لكنى أعتبره عملا وطنيا.
■ ما هى الرياضة المفضلة لديك؟

التنس، وفى الماضى كنت  ـ حاليًا بحب ممارسة 
دورى  أشوف  وبحلم  الحرة،  الملاكمة  لعبة  أمــارس 
مثلما  التليفزيون  شاشات  على  للملاكمة  مصرى 
وللأسف  المتقدم،  العالم  دول  جميع  فى  يحدث 
الشديد الرياضات الأخرى فى مصر غير كرة القدم 

«ماتت إكلينيكيًا ومش واخده حقها».
■ مــحــمــد صــــلاح قــصــة نــجــاح كــبــيــرة ورمــــز ملهم 
لجميع الشباب، فى رأيك كيف تستفيد الدولة منه؟

بالإيجاب  الدولة  على  ينعكس  المشرف  الاســم  ـ 
والسيئ بالسلب، ومحمد صلاح رمز للتقدم والرقى 
والنجاح والتألق، فهو أسم لامع عالميًا وبرند مصرى 
الترويج  فى  الاستعانة  ويمكن  مثيله،  تحقيق  صعب 
وعلى  الدولة،  بها  تقوم  التى  العملاقة  للمشروعات 
رأسها المتحف المصرى الكبير والمناطق الصناعية 

الجديدة وغيرها.

مصر الحديثة.. وأحلام المستقبل
■ كيف رأيت مصر بعد ثورة يناير ٢٠١١؟

لأزمــات  وتــعــرضــت   ٢٠١١ يناير  بعد  عــانــت  مصر  ـ 
النقدى  كبيرة، حيث وصل الاحتياطى  واقتصادية  مالية 
الأجنبى إلى أدنى مستوياته بـ١٤ مليار دولار، ومديونيات 
السيسى  الرئيس  أن  إلى  الدولة أصبحت ضخمة جدًا، 
بما  نجح  المصرية  المسلحة  القوات  ومساندة  وبدعم 
تمتلكه مصر من إمكانيات فى إنشاء عدد غير مسبوق 
السويس  «قناة  مثل  العملاقة  القومية  المشروعات  من 
الجديدة، توسيع الرقعة الزراعية، تطوير البنية التحتية»، 
بالإضافة إلى استقطاب كبرى الشركات العالمية للتنقيب 
عقب  البحار  أعماق  فى  الطبيعى  والغاز  البترول  على 
المجاورة،  الــدول  مع  والبحرية  الإقليمية  حدودنا  رسم 
القوات  دور  ولــولا  الإيطالية،  إينى  شركة  رأسها  وعلى 
المسلحة ومساندتها للقيادة السياسية لم تنفذ ١٠٪ من 

صالون
« »
السياسى

واجب البرلمان 
التشريع 
والرقابة 

وهذا دور كل 
برلمانات العالم

حزب مستقبل 
وطن له فى 
الشارع إنجاز 

عظيم واستطاع 
التواجد فى كل 

المناسبات

تجربة تنسيقية اaحزاب نجحت aنهم شباب واعد.. وينتظرهم 
مستقبل ملىء با;نجازات aنهم يملكون عقولًا نيرة 

البيروقراطية أخطر عائق للاستثمار.. والصناعة فى مصر 
ظلمت فترات طويلة بسبب ارتفاع تكاليف ا;نتاج 

أستعد ;طلاق صدى البلد «سبورت» كأول تجربــــــــــــــــ

بحب التنس.. وأهتم بالمجال الرياضى 
منذ 10 سنوات وبحلم أشوف دورى مصرى 

للملاكمة على شاشات التليفزيون

النشاط الرياضى فى مصر يتعرض للخسارة 
لكنى أعتبره عملاً وطنيًا وأتبنى أى مواهب 

رياضية جديدة فى جميع اaلعاب
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تلك المشروعات، فضبط منظومة الإرادة مع الإدارة مع 
التخطيط والتنفيذ هو عمل غير مسبوق ومعجزة العصر 

الحديث التى تحققت على يد «السيسى».
■ وماذا عن ثورة ٣٠ يونيو؟

الجيش  حماها  سلمية  شعبية  ثورة  يونيو»   ٣٠» ـ 
المصرى الوطنى، فهى لم تقض على نظام الإخوان 
بأكملها  العربية  الأمة  وتد  قوة  بل  فقط،  الإرهابى 
على  وقضت  لها،  الحاكمة  النظم  دعــائــم  وثبتت 
المخطط الإخوانى فى المنطقة العربية، فالمخطط 
لم يوجه إلى مصر فقط، بل كان يمتد إلى دول وقوى 
عربية عظمى من أجل إضعافها والسيطرة عليها، 
ومن بينها سوريا وتونس ولبنان والسودان وغيرهم،

تغيير  فــى  نجح  السيسى  عبدالفتاح  الــرئــيــس   ■
العالم  حديث  جعله  مما  المصرية،  الــدولــة  مصير 

أجمع، فبماذا تمثل لك تلك التجربة؟
ـ «تجربة فريدة من نوعها»، لآنه نجح فى تحقيق 
يتولى  رئيس  أى  يواجهوا  أن  ممكن  إعجازين  أهم 
البلاد فى تلك المرحلة الصعبة، حيث كانت الدولة 
تعانى من المظاهرات الفئوية، والقوى السياسية فى 
ذلك الوقت كانت تبحث عن مصالحها الشخصية، 
العام  للرأى  الخارجية  ــدول  ال بعض  ــارة  إث بجانب 
المصرى وأحدث الفتن بين جميع أطياف المجتمع. 
التى  الحقيقية  الدفع  قوة  ان  يعتبر  كان  والرئيس 
تولد ارادة قوية هى ترابط اطياف الشعب، وعندما 
الينا،  العالم كله ينظر  وصلنا الى هذه النقطة بدأ 

العالم كله شاهد على ما تحقق من انجاز.
القوى  كل  تجميع  فهو  الأول،  الإعــجــاز  عن  أمــا 
أو  عمالا  أو  أحــزابــا  أو  سياسيين  ســواء  الوطنية 
لتنفيذ خطة  معًا  للعمل  «تراك» واحد  فلاحين فى 
توليه  منذ  السيسى  تبنها  التى  والتنمية»  «البناء 
«ضهره»  خلف  بالوقف  وقاموا  بل  البلاد،  رئاسة 

وإعطائه الثقة الكاملة لإدارة تلك الخطة.
والإعجاز الثانى، هو إدارة الوقت والتكلفة، حيث 
تكلفة  وبأقل  وجيز  وقت  فى  السيسى  الرئيس  قام 
المشروعات  مــن  جــدًا  كبير  عــدد  بتنفيذ  ممكنة 
تم  ما  الــدول  جميع  وبشهادة  العملاقة،  القومية 
عامًا  يتحقق فى ٢٠  يكن  لم  تنفيذه فى ٦ سنوات 
سياسية  أو  حزبية  سواء  داخلية  ظل صرعات  فى 
أو اقتصادية، أو صراعات خارجية من أجل إسقاط 
الجارية  التنمية  مسيرة  وإيقاف  المصرية  الدولة 
الف  من  خطوة  ذلــك  على  الرئيس  رد  وكــان  الآن, 
خطوة، فنجد هنا مدى هذا الطموح للرئيس، وهو 
والقيادة  اليوم  المصرية  الادارة  ان  كيف  يبرز  ما 
السياسية كيف تفكر، واين حلمه، والى ماذا يريد ان 
يصل بالمصريين وبمصر، الرئيس بدأ ببناء الدولة 
من جديد باقتصاد ونمو قوى، وعلينا أن نأخذ فى 
مجرد  هى  فقط  ليس  الرئيس  ادارة  أن  الحسبان 
ادارة مشروعات لها عائد اقتصادى، وانما يصاحب 
الوقت  ادارة  كيفية  وهــو  جـــدا،  مهم  عــامــل  ــك  ذل
من  متكاملة  منظومة  وهى  ايضا،  والتكلفة  نفسه 
الوعى والفكر والادراك علينا جميعا ان نأخذ منها 
دروسا مستفادة ننقلها للأجيال القادمة، وان يتبنى 
الادارة،  فى  الفكر  هذا  على  الضوء  إلقاء  الاعــلام 
وعندما نتحدث ايضا عن تجربة الاصلاح فإن ايضا 
اشــادت  لمصر  تقييمها  عند  الدولية  المؤسسات 
صعيد  على  التحسن  حيث  من  الحالية  بالتجربة 
نقف؟..وأين أصبحنا  كنا  فأين  التناقسية،  البرامج 
الآن فلدينا ٩٩ برنامجا.. جميع هذه البرامج وفق 
الأداء  فى  تحسن  هناك  كــان  الدولية  التقييمات 

الخاص بهم.

■ فى رأيك ما حجم القيمة المضافة التى حققتها 
المشروعات القومية الجارى تنفيذها للدولة؟

ـ بالتأكيد المشروعات القومية أعطت قيمة مضافة 
للدولة لكى توازن بين ميزانى المدفوعات والعوائد، 
الجديدة بشكل  المدن  بتخطيط  تقوم  فالدولة حين 
يعود  إليها،  الحياة  مستلزمات  جميع  وتوصل  سليم 
عليها بقيمة مضافة لموازنتها ويشجع الاستثمار بها، 
للمستثمرين  الأراضــى  طرح  يتم  كان  الماضى  ففى 
بأسعار قد تصل إلى ٥٠ جنيه للمتر ويقوم المستثمر 
بتوفير المرافق لها وتنفيذها فى أكثر من ٢٠ عامًا 
مما حول تلك المدن إلى «مدن للأشباح»، أما الآن 
فالدولة اتجهت للاستثمار من خلال تنفيذ المرافق 
آلاف   ٤ أو  ـــ٣  ب للمستثمرين  وطــرحــهــا  لــلأراضــى 
الجديدة  بالمدن  عوائد  تحقيق  فى  ونجحت  جنيه، 
المطروحة مثل العاصمة الإدارية الجديدة والعلمين 
تريليونات   ٧ نحو  إلى  الجديدة وغيرهما، قد يصل 

جنيه.
■ بتحلم تشوف مصر زاى؟

ـ بحلم أشوف مصر دولة صناعية ومتقدمة على 
سيارات  أشــوف  بحلم  المتقدمة،  العالم  دول  غــرار 
والهندسة  النانوتكنولوجى  ومــكــونــات  وطــائــرات 
الوراثية وغيرهم مصنوعين بأيادى مصرية ١٠٠٪، لا 
يوجد مستحيل فى تنفيذ أحلامنا بالتخطيط والعمل 
موقعا  تمتلك  ومصر  المعجزات،  ستتحقق  الجاد 
وموارد  وآثار  تاريخية  وثروات  له،  مثيل  لا  جغرافيا 
العمل  بــدأت  عندما  أنا  الآن،  حتى  بها  نستفيد  لم 
فى مجال الصناعة شريكى «أتهمنى بالجنون» لأننى 
أخترت مكان فى صحراء العاشر من رمضان لتنفيذ 
فكيف  تحتية  بنية  ولا  مياه  ولا  كهرباء  مشروعى،لا 
ستبنى المصنع؟ ولكن امام حماسى واصرارى على 
تحقيق حلمى ورغم ما كان يجده من صعوبات امامى 
المنتج  عرضت  وحين  حلمى،  أحقق  لكى  شجعنى 
المصرى فى إحدى المعارض الدولية «سخروا منى» 
الواقع  أرض  المصنع على  لرؤية  دعوتهم  بعد  ولكن 
تحقيقه،  المصرى  ويستطيع  شاهدوه  مما  انبهروا 
قوة  الى  محتاج  المصرى  البراند  مستوى  فإن  لهذا 
انتاج وقيمة مضافة.. هذا هو حلمى لمصر وحلمى 

كبير وليس هناك مستحيل بالتخطيط والاصرار. 
■ اتهمك البعض بتمويل عمليات فض المظاهرات 
قامت  المحكمة  ولكن   ،2011 فى  التحرير  بميدان 

بتبرئتك، فما حدث فى ذلك الوقت؟
ـ تعرضت لظلم كبير ووجهت لى اتهامات جزافية، 
وقامت جماعة الإخوان بتشوية صورتى وجميع رجال 
السيطرة  لهم  يتسنى  لكى  الفترة  تلك  فى  الأعمال 
على جميع أركان الدولة، حيث قاموا باتهامى بتوزيع 
المتظاهرين، ولكن  لقتل  «50 جنيها وعلبة كشرى» 
لمثل  يلتفتوا  لم  وشامخ  عادل  قضاء  بها  مصر  لأن 
تبرئتى  وتمت  الباطلة،  والاتهامات  الافتراءات  هذه 
من أول جلسة، وكان هناك الكثير من السذاجة فى 
تفاصيل الادعاء على خاصة ما يتعلق بإرسالى علبة 

الكشرى لأحد الشهود.
■ وماذا عن محاكمة القرن والتى اتهم فيها الرئيس 

الراحل حسنى مبارك؟
«لأنه  المتظاهرين  قتل  «مبارك» ظلم فى قضية  ـ 
أبــدًا»، كما حاولوا تشويه سمعته  أبناء بلده  لا يقتل 
عبر إذاعة المحاكمات تليفزيونيًا، من خلال عرض 
الاتهامات وإخفاء الدفاع حتى لا يتعاطف المصريون 
«صدى  قناة  فى  فترة  بتخصيص  قمت  ولكنى  معه، 
البلد» لعرض المحاكمات كاملةً ولكى يعرف الشعب 

المصرى الحقيقة ولا يتم تضليله.

30 يونيو 
ثورة شعبية 

سلمية حماها 
الجيش المصرى 

الوطنى

أهم إنجاز حققه 
الرئيس جمع 

القوى الوطنية 
فى «تراك» واحد

بحلم أشوف مصر 
دولة صناعية 

متقدمة.. والبراند 
المصرى يحتاج إلى 
قوة إنتاج وقيمة 

مضافة

اaسواق ا;فريقية قادرة على استيعاب كل ما ينتجه السوق المصرى 
والمشكلة فى النقل.. ومصر تعمل على إنجاح «الممر الملاحى»

أنا مشجع أهلاوى قديم لدرجة أننى لا أحزن لخسارة 
«سيراميكا كليوباترا» أمام «اaهلى»

ــــــــــــــة إعلام رياضى يركز على اaلعاب التى لم تأخذ حقها

تصوير- مايسة عزت
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عدد المحطات التى تمتلكها 
غازتك على مستوى الجمهورية

دولارًا سعر برميل 
النفط أمس

أكد المهندس عبدالفتاح فرحات رئيس الشركة مسيرة عطاء الشركة 
بالغاز  الــســيــارات  وتموين  تحويل  خــدمــات  تقديم  فــى  تأسيسها  منذ 
الطبيعى، وأوضح أن الشركة كان لها السبق فى إنشاء محطات خدمة 
وتموين الغاز لأول مرة فى بمحافظات الوجه القبلى، وكذلك مدن قناة 
السويس ومحافظة جنوب سيناء للتواجد فى ٢٤ محافظة بأعلى شبكة 
محطات تموين بالغاز الطبيعى، واستطاعت الشركة فى تحقيق معدلات 
مستوى  على  للشركة  التابعة  المحطات  عدد  بلغ  حيث  قياسية،  إنجاز 
الجمهورية ٢٣٠ محطة، وبلغ عدد السيارات التى قامت بتحويلها للعمل 

بالغاز ١٨٠ ألف سيارة مقابل ١٧ محطة و٢٥٠٠ سيارة فى عام ٢٠٠٠.
الملا  طــارق  المهندس  من  المستمرة  والمتابعة  الدعم  أن  وأضــاف 
كان له أكبر الأثر فى تشجيع وقيام شركات غاز السيارات وعلى رأسها 
غازتك بتنفيذ خطة عمل الوزارة لتطوير شبكة محطات التموين بالغاز 
التمويل  آليات  توفير  إلى  بالإضافة  المحافظات،  فى مختلف  الطبيعى 
التى كان لها دور فعال فى تحفيز المواطنين للاتجاه لتحويل سياراتهم 

للعمل بالغاز الطبيعى.
وأشار إلى أن غازتك قامت فى عام ٢٠١٨ بابرام اتفاقية مع شركة 
بالوقود  الــســيــارات  وخــدمــات  تموين  محطات  لإنــشــاء  العالمية  إينى 
السائل فى محافظات بورسعيد، الغربية، بنى سويف، القاهرة ودمياط، 
بالإضاف إلى التعاون بين الشركتين فى توفير زيوت عالية الجودة لتلبى 

احتياجات المحركات التى تعمل بالغاز.
تنفيذ مشروعات  السبق فى  لها  كان  أن غازتك  إلى  الإشارة  وتجدر 
المناطق  تغذية  بهدف  متنقلة  حاويات  بواسطة  المضغوط  الغاز  نقل 
والمنشآت الصناعية والتجارية التى تبعد عنن شبكة الغازات الطبيعية 
بمدينة  للناقلات  متخصصة  محطة  إنشاء  عن  فضلاً  الطبيعى،  بالغاز 

الغردقة لتموين الناقلات بالغاز الطبيعى.

شهدت أسعار النفط أمس انخفاضا بقيمة دولار واحد بعد أن 
أظهرت بيانات ارتفاع مخزونات النفط الخام الأمريكية أكثر من 
المتوقع  من  أعلى  زيادة  وهى  برميل،  مليون   ٢٫٥ بنسبة  المتوقع 

بنسبة ٧٠٠ ألف برميل. 
الولايات  فى  الماضى  الأســبــوع  الــوقــود  مخزونات  زادت  كما 

المتحدة أكبر مستهلك للنفط فى العالم.
بينما  للبرميل،  دولارا   ٨٥ برنت  لخام  الآجلة  العقود  وسجلت 
دولارا   ٨٢ لتسجل  تكساس  غــرب  لخام  الآجلة  العقود  تراجعت 

للبرميل. 
قال محللون لوكالة رويترز إنه مع ارتفاع خام برنت فى الأسابيع 
الـ٨ الماضية وارتفاع خام غرب تكساس الوسيط خلال الأسابيع 

الـ١٠ الماضية، بدأت الأسعار فى التشبع فى الشراء.
كاشينغ،  فــى  الــتــخــزيــن  صــهــاريــج  أن  إلـــى  المحللون  وأشــــار 
الوسيط قد نضبت  تكساس  نفط غرب  تسليم  أوكلاهوما، مركز 
أكثر مما كانت عليه فى السنوات الـ٣ الماضية، فى حين أن أسعار 
العقود المستقبلية الأطول أجلاً تشير إلى بقاء الإمدادات عند تلك 

المستويات لعدة أشهر.
وفى ظل أزمة عالمية للطاقة يشهدها العالم كان ينتظر أن تقوم 
النفط  إمــدادات  زيــادة  بخصوص  سياستها  بتغيير  أوبــك  منظمة 
وزير  تصريحات  أن  إلا  الطلب  وزيــادة  المعروض  قلة  لمواجهة 
الطاقة السعودى الأمير عبدالعزيز بن سلمان بأن منظمة «أوبك» 
لن تغير استراتيجيتها وليس عليها حل مشكلة لم تصنعها. مشددًا 
على أنه لا بد من وجود ضابط للأسواق، ويجب أن يعى الجميع ما 
قامت به «أوبك» لأجل تحقيق ذلك جاءت صادمة ومخيبة للآمال 
وتوقع بنك جولدن مان تكساس أن ترتفع أسعار النفط لتسجل ٩٠ 

دولارا للبرميل قبل نهاية العام.
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مليون دولار أرباحًا مليون دولار
عن عام  2021

الاكتفاء  تحقيق  طريق  على  هامة  خطوة  فــى 
الذاتى من المنتجات البترولية يأتى الكشف الكبير 
لثلاث  الغربية  بالصحراء  الإيطالية  إينى  لشركة 
آبار بترولية جديدة ليعزز مكانة وقوة مصر كمركز 

إقليمى للطاقة فى الشرق الأوسط وأفريقيا 
الاكــتــشــافــات الــجــديــد تــزيــد مــن قـــدرة الــدولــة 
 ٢٠٢٣ عام  خلال  الاكتفاء  تحقيق  على  المصرية 
ــدة للتنقيب  خــاصــة فــى ظــل طـــرح مــنــاطــق جــدي
المتوسط  والبحرين  الصحراء  بمواقع مختلفة فى 
خلال  وجيزة  فترة  فى  مصر  ونجحت   . والأحمر 
السنوات السبع الماضية من دولة عاجزة عن توفير 
احتياجاتها من الطاقة وغرقت فى الظلام إلى دولة 
الشرق  منطقة  فى  قــوى  ولاعــب  ومصدرة  منتجة 
البترولية  الاكــتــشــافــات  ســاعــدت  حيث  الأوســـط 
العملاقة والاتفاقيات مع كبرى الشركات فى القفز 
البترول  فى  يوميا  برميل  الــف   ٦٠٠ الــى  بالإنتاج 
وارتفع انتاج الغاز الى ٦٫٨ مليار قدم غاز وتمكنت 
الاجانب  الشركاء  مديونية  ســداد  مــن  الحكومة 

البالغة  ٦٫٢ مليار دولار. 
فى  جديدة  اكتشافات  ثلاثة  إينى  شركة  حققت 
مليحة،  غــرب  وجــنــوب  مليحة  امــتــيــازات  مناطق 
اكتشافات  وتضم  مصر.  فى  الغربية  بالصحراء 
مليحة،  تنمية  عقد  فــى  ومتكثفات  وغــاز  بــتــرول 
واكتشاف بترولى فى منطقة امتياز جنوب مليحة.  
امتياز  فــى  الاكتشافات  تحقيق  تــم 
مليحة  تنمية 

ياسمين   بــئــرى  خــلال  مــن 
تم حفرهما  اللذين    ،٢١-MWD  و    ١X-W
على التوالى فى منطقة آمان جنوب العميقة بالقرب  

من حقل غرب مليحة العميق.
 ٥ مــســافــة  عــلــى    ١X-W ياسمين بــئــر  ويــقــع 
أسفرت  حيث  ياسمين،  حقل  غــرب  كيلومترات 
برميل   ٢٠٠٠ إنتاج   معدل  عن  الإنتاج  اختبارات 
مكعب  قدم  ملايين   ٧ و  الخفيف  الخام  من  يومى 

يوميا من الغاز المصاحب.
أسفر البئر  MWD-٢١  الذى تم ربطه بالفعل 
 ٢٥٠٠ يبلغ  مستقر  إنتاج  معدل  عن  الإنتاج،  على 

برميل يوميًا. 
وفى امتياز جنوب غرب مليحة، تم تحقيق الكشف 
من خلال بئر ٤X-SWM، ويقع على بعد ٣٥ كم 
جنوب حقل مليحة، وأسفر الاختبار عن معدل إنتاج 

حوالى   ١٥٠٠  برميل مكافىء زيت يوميا.
أسفرت  الذى  المؤكد  الاحتياطى  إجمالى  ويبلغ 
عنه الآبار الثلاث حوالى ٥٠ مليون برميل مكافئ 

زيت من الموارد البترولية.  
 هذا وتضيف كل من الآبار الثلاث إجمالى إنتاج 

حوالى ٦٠٠٠ برميل مكافئ زيت يومياً.
ومن خلال هذه الاكتشافات، تواصل شركة إينى 
بالقرب  البحث  فى  الناجحة  إستراتيجيتها  متابعة 
من الحقول، والتى تتيح عائدًا سريعًا على الاستثمار 
مــن خــلال ربــط الاكــتــشــافــات بتسهيلات الانــتــاج 

الحالية لاستغلال هذه الاكتشافات الجديدة.
جدير بالذكر أن إينى تمتلك، من خلال 

كتها  شر
نسبتها  حصة  (أيـــوك)،  الفرعية 

لوك  تمتلك  بينما  مليحة،  امتياز  منطقة  فى   ٪٣٨
الهيئة  تمتلك  بينما   ٪١٢ حصة  الــروســيــة  أويـــل 

المصرية العامة للبترول حصة ٥٠٪. 
إيني،  تمتلك  مليحة،  غــرب  جنوب  امتياز  وفــى 
من خلال (أيوك)، حصة نسبتها ٥٠٪ بينما تمتلك 
 ٪٥٠ الـــ  نسبة  للبترول  العامة  المصرية  الهيئة 

المتبقية. 
وتعمل إينى فى مصر منذ عام ١٩٥٤ وهى منتج 
رئيسى ويبلغ إنتاجها حاليًا حوالى ٣٦٠ ألف برميل 

مكافئ زيت يوميًا.
الــغــاز  عــن  للبحث  مــنــاطــق   ٩ مــصــر  وطــرحــت 
الطبيعى فى المزايدة العالمية التى جرى الإعلان 
إغلاقها  موعد  مد  وتم  الماضى  مــارس  فى  عنها 
حتى نهاية الشهر الحالى  وتم  توقيع ٩ اتفاقيات 
شركات  مــع  الطبيعى  الــغــاز  عــن  للبحث  جــديــدة 
عالمية بإجمالى استثمارات يناهز مليار دولار ومنح 
توقيع بلغت ٢٤ مليون دولار، ليصل بذلك إجمالى 
عدد الاتفاقيات السارية فى هذا المجال إلى ٤٤ 
اتفاقية بحث، لافتاً إلى التعجيل بالعمل فى مناطق 
الاتفاقيات الجديدة فور توقيعها والانتهاء من تنفيذ 
باستخدام  الأبعاد  ثلاثى  السيزمى  المسح  برامج 
مربع  كم  ألف   ٣٣ من  لأكثر  التكنولوجيات  أحدث 
فى إطار الأنشطة الاستكشافية بمناطق البحث عن 

الغاز فى البحر المتوسط. 
 ٨ تحقيق  شهد  الماضى  الــعــام  أن  إلــى  وأشـــار 
للغاز  جـــديـــدة  ــشــافــات  ــت اك
الطبيعى 

ــحــر الــمــتــوســط  ــب ــال ـــع كــشــفــيــن ب ـــواق ب
أضافت  والتى  الغربية  بالصحراء  و٦اكتشافات 
احتياطيات جديدة من الغاز الطبيعى تقدر بحوالى 
٦٠٠ مليار قدم مكعب، كما تم تنفيذ ٤ مشروعات 
المكتشفة  الــحــقــول  مــن  الــغــاز  وإنـــتـــاج  لتنمية 
وضع  وتم  دولار،  مليارات   ٤ من  أكثر  باستثمارات 
الغاز بمتوسط  إنتاج  بئراً جديدة على خريطة   ١٥
إنتاج يومى١٫٤مليار قدم مكعب غاز وأكثر من ٢٥ 

ألف برميل متكثفات. 
ــاج الــغــاز  ــت ولــفــت إلـــى أن إجــمــالــى مــتــوســط إن
الطبيعى بلغ أكثر من ٦٫٨ مليار قدم مكعب وأنه تم 
إمداد جميع القطاعات بنسبة ١٠٠٪ وتغطية كامل 
احتياجات السوق المحلى وأن متوسط الاستهلاك 
المحلى يومياً من الغاز الطبيعى بلغ ما يزيد على 
الكهرباء  قطاع  جاء  حيث  مكعب  قدم  مليارات   ٦
من  بأكثر  للغاز  المستهلكة  القطاعات  مقدمة  فى 
٦٠٪ ثم قطاع الصناعة بأكثر من ٢٢٪ يليه قطاع 
صناعة البتروكيماويات ومشتقات الغاز بنحو ١١٪ 
و٦٪ للمنازل وتموين السيارات، وفى مجال تصدير 
الغاز الطبيعى يتم التصدير إلى الأردن عبر خطوط 
إلى  المسال  الطبيعى  الغاز  تصدير  وتم  الأنابيب، 
بإجمالى ٧١ شحنة من مصنعى  العالمية  الأسواق 
إدكو ودمياط لتصدير الغاز الطبيعى المسال على 
ساحل البحر المتوسط وذلك بعد استئناف العمل 
بمصنع دمياط بعد توقف دام ٨ سنوات، علاوة على 
تصدير ٦٨ شحنة من البروبان أحد مشتقات الغاز 

الطبيعى مرتفعة القيمة.

الاكتشافات تعزز إمكانيات مصر فى تحقيق الاكتفاء الذاتى 

 آبار بترولية جديدة بالصحراء 
3الغربية على خريطة الإنتاج

6.8

71

50

9

مليار قدم حجم 

إنتاج مصر من الغاز

 شحنة تم تصديرها من 

مصنعى إدكو ودمياط

مليون برميل

احتياطى اtبار المكتشفة

مناطق تم طرحها بالمزايدة 

العالمية بمارس  الماضى

415
16

550

أعلنت  شركة سنتامين المالكة 
لمنجم السكرى فى مصر، عن أهم 

المؤشرات المالية للعام المالى 
٢٠٢٠-٢٠٢١، والتى تحققت خلاله 

إيرادات قياسية بلغت ٨٢٩ مليون 
دولار أمريكى من مبيعات الذهب 

البالغة ٤٦٨٫٦٨١ ألف أوقية 
بمتوسط سعر محقق للذهب 

تم بيعه ١٧٦٦ دولارًا أمريكيا لكل 
أونصة.

كما حققت سنتامين إجمالى 
أرباح بلغت ٣١٥ مليون دولار قبل 

الضريبة، مقارنة بـ١٧٣ مليون دولار 
فى الفترة نفسها من ٢٠١٩، بنسبة 

نمو ٨٢٪.

ألف أوقية 
مستهدف 

إنتاجها 

مليون دولار 
ضريبة إتاوة

مليون دولار أرباحًا 
حتى يوليو الماضى

منجم 
السعادة

مخزونات النفط الأمريكية ترتفع بأكثر من 4 ملايين برميل
المتحدة  الــولايــات  فــي  النفط  مــخــزونــات  ارتفعت 
بعكس توقعات المحللين خلال الأسبوع الماضي، على 

حين تراجعت مخزونات البنزين والمقطرات.
وأظــهــر الــتــقــريــر الأســبــوعــي -الـــصـــادر عــن إدارة 
معلومات الطاقة الأميركية أمس زيادة مخزونات النفط 

بنحو ٤٫٣ مليون برميل، في الأسبوع المنتهي يوم ٢٢ 
أكتوبر/تشرين الأول الجاري، لتصل إلى ٤٣٠٫٨ مليون 
بورز  آنــد  ستاندرد  مؤسسة  توقعات  وكانت  برميل.. 
غلوبال بلاتس تشير إلى انخفاض المخزونات الأميركية 

من الخام بنحو ١٠٠ ألف برميل الأسبوع الماضي.
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الدكتور عادل عدوى وزير الصحة اaسبق لـ «روزاليوسف»:

C الرئيس عبدالفتاح السيسى صاحب أول مبادرة فى التاريخ لعلاج مرضى فيروس

تكريم جامعة الأزهر فى المؤتمر الدولى لتعزيز 
التميز العربى فى مجال التعليم العالى بدبى

اaزهر يقدم رؤية جديدة للتعليم العالى فى 
المنطقة باستضافة جامعة زايد با;مارات

برعاية كريمة من فضيلة الإمام الأكبر الدكتور أحمد الطيب، شيخ الأزهر الشريف، 
وسعادة الدكتور محمد المحرصاوى، رئيس الجامعة، شارك وفد من جامعة الأزهر 
والبحوث،  العليا  للدراسات  الجامعة  رئيس  نائب  الدكتور محمود صديق،  برئاسة 
الأزهــر،  بجامعة  الدولى  التميز  مكتب  مدير  حلمى،  ياسر  الدكتور  ومشاركة 
والدكتور أحمد الشافعى، عضو مكتب التميز ومسئول ملف التصنيف بالجامعة 
فى فعاليات المؤتمر الدولى العربى والذى ينعقد بمدينة دبى تحت عنوان: 
والذى  المنطقة»  فى  العالى  للتعليم  جديدة  رؤية  العربى:  التميز  «تعزيز 
تستضيفه جامعة زايد بالإمارات العربية بالتعاون مع مؤسسة التصنيف 
جامعات  أفضل  ترتيب  أعلنت  والتى   QS Corporate الدولية 
التكريم  درع  وتسلم  الأزهر  جامعة  تكريم  وتم  العربى،  الوطن 
للدراسات  الجامعة  رئيس  نائب  الدكتور محمود صديق، 
العليا والبحوث، حيث جاء ترتيب الجامعة فى المركز 

٥١ من بين ١٩٠ جامعة عربية.
وقد أشاد المشاركون فى المؤتمر بجهود 
جامعة الأزهر وانطلاقها للمنافسة 

الإقليمية. 

قال الدكتور عادل عدوى 
وزير الصحة الأسبق 

حول دور الرئيس 
عبدالفتاح السيسى فى 
مبادرة الصحة بأنه كان 

أول من اهتم فى عام 
٢٠١٤ وذلك أثناء أول 

لقاء معنا عندما كنت 
وزيرًا للصحة، حيث 

ناقش مشكلة فيروس 
سى، الذى قد تمكن من 
القضاء على الملايين 

من كبد المصريين، 
بالإضافة إلى الكثير 

من  الأمراض حيث ألقى 
سيادته الضوء على هذا 
المرض والذى لا يوجد 

أى زعيم أو رئيس كان 
قادرًا على إطلاق هذه 

المبادرات.

حيث كان هناك تحديات كثيره فى هذا 
الوقت ومنها ملفات  الأمن، ولكن السيد 
الرئيس اهتم بهذا الملف الصحى وجعله 
الوضع  فى  التركيز  دون  الأساسى  هدفه 
الــداخــلــى أو الــخــارجــى خــصــوصًــا كــان 
المرض منتشرًا منذ سنوات كثيرة، وكان 
العلاج  بملف  جدًا  مهتمًا  الرئيس  السيد 
له،  المعالج  العقار  وتوفير  المرض  لهذا 
قبل  مــن  عليه  الموافقة  بالفعل  وتــمــت 
ووزارة  الدولة  وحصلت  المعنية  الجهات 
الصحة على العقار بثمن زهيد جدًا قد لا 
يتعدى الـ ١٪ من التكلفة الفعلية، مشيرًا 
على  حصلنا  أشهر  ستة  بمرور  أنــه  إلــى 
المنتج من دولة التصنيع،  ثم قامت الدولة 
بإنتاج هذا العقار بعد أن أخذنا حق إنتاج 
الدواء، وهذا على الرغم من أنه  لا يوجد 
أى دولة لها حق إنتاجه، وبالفعل تم إنتاج 
أول عقار فى خلال شهرين  فقط ليكون 
إنتاجًا مصريًا خالصًا، وكان أول مريض 
مــن هذا  الــعــلاج  بــهــذا  يستفيد  مــصــرى 
الوباء فى أكتوبر ٢٠١٤، وفى هذه الأثناء 
كان هناك تحديات أخرى وخطيرة، وكان 
المزيد  إلى  التطلع  دائم  الرئيس  السيد 
والمزيد  فى تقليل الأسعار المتاحة ولم 
نستغرق سوى ستة أشهر وتم الإنتاج فى 
فبراير ٢٠١٥ وكان حديث العالم فى هذا 

الوقت.

معالى الوزير هل تعتقد أن التأمين   ■
الــصــحــى الــشــامــل الــجــديــد ســيــكــون نقلة 

نوعية فى التخلص من قوائم الانتظار؟
هناك  كان  الشامل  الصحى  التأمين  ـــ 
مشروع له من قبل سنة ٢٠١٠ وتم طرحه 
الــســيــد الرئيس  ــى عــهــد  مـــرة أخـــرى ف
يكن  ولم  عليه  الموافقه  وتمت  السيسى 
الــمــجــلــس مـــوجـــودًا وقــتــهــا، وحــيــن أتــى 
المجلس كان من أول القرارت التى تمت 
الموافقة عليها، وهذا النظام قابل للتغيير 
والتحديث كل فترة، حيث يحقق المطلوب 
تحديات  توجد  المرضى.  علاج  فى  منه 
التغلب عليها، حيث  تكنولوجية، ولكن تم 

مشروع  وهــو  جـــدًا،  حديثة  بنظم  يتمتع 
الرئيس  السيد  يــهــدف  حيث  متكامل، 
مستوى  على  المنظومة  هذه  تعميم  إلى 
وقوائم  الأمراض  من  خالية  لتكون  مصر 

الانتظار.
■ هــل هالة زايــد وزيـــرة الصحة  تطلب 
الملفات وما  أهــم  الــرأى من سيادتكم فى 

رأيكم فى قيادتها للصحة؟
أول من  أنــا  زايـــد  هــالــة  الــدكــتــورة  ـــ 
القيادات  أهــم  من  ستكون  بأنها  تنبأت 
فى المستقبل، وعندما تطلب الرأى أكيد 
الأول  المقام  فــى  للوطن  ملبيًا  ســأكــون 
سفينة  قيادة  فى  نجحت  بأنها  وأعتقد 

وذلــك  الماضية،  الفترة  خــلال  الصحة 
والــشــرطــة  المسلحة  ــوات  ــق ال بــمــعــاونــة 

المصرية.
■ مـــاذا قــدم عـــدوى للأطباء مــن خلال 

رئاسته للجمعية الطبية المصرية؟
ــت عـــن الــجــمــعــيــة الــطــبــيــة  ــحــدث ـــ ت ـــ ـ
المصرية ستعلم أن الجمعية تعود نشأتها 
تأسست  ـــام،  حيث  ١٠٠ع من  أكثر  إلــى 
اجتمع  أن  بعد  وذلـــك   ،١٩١٧ عــام  فــى 
مجموعة من الأطباء المصريين وأسسوا 
هى  وكــانــت  المصرية،  الطبية  المجلة  
النواة لتأسيس الجمعية الطبية والتى تم 
ثانى  جمعية  تأسيسها سنة ١٩٢٠ وتعد 
بدأت  الطب  ومؤسسة  العالم  فى  طبية 
فى مصر فى أبوزعبل عام ١٨٢٥، ثم بعد 
جامعة  لتصبح  القاهرة  إلى  انتقلت  ذلك 
تم تخصيص مبنى  العينى، حيث  القصر 
وكــان  الطبية  بالجمعية  خــاصًــا  ليكون 
الصحة  وزيــر  إبراهيم  باشا  على  آنــذاك 
الجمعية من  افتتاح  وتم  الفترة،  فى هذه 

قبل الملك فاروق.
■ هل ينوى عدوى الترشح على منصب 

نقيب الأطباء؟
أى  من  أهم  العمل  فى  المصداقية  ـــ 
مبرر  كان هناك هجوم غير  ولكن  شىء، 
دائم  وأنــا  للانتخابات  الترشح  أحب  ولا 
أنوى  لا  أنــا  الــقــيــادات،  كل  مع  التواصل 
الترشح، ولكن إذا طلب منى سألبى نداء 

الوطن. 

يمية.

كلمة × الإنسانية 
فى ذكرى مولد سيد الخلق.. 

الطبيب نموذج مشرف 

انتخابات أطباء 
الجيزة 

عشرة ÷ عشرة 

الأطباء  بيت  صفحات  فــى  الأول  الــعــدد  وفــى  البداية  فــى 
مولد  ذكرى  بمناسبة  بالتهنئة  العظيم  المصرى  للشعب  أتوجه 
سيد الخلق سيدنا محمد (ص). وفى ظل كل التحديات التى 
تمر بها البلاد والعباد، من أوبئة وأمراض وظروف سيئة على 
المواطنين، تكون الرحمة والإنسانية هى الطمأنينة لكل شخص 
إلى جانبه  المولى عز وجل  ويكون  البقاء،  نفسه على  يساعد 
فى كل أفعاله، وحين يريد الله أن يبعث بهذه الطمأنينة تكون 
على هيئة أشخاص قد زرع الله المحبة والإخلاص فى قلوبهم 
فيكونوا رحماء بعباده، وإذا طبقنا هذا الكلام أعتقد بأن أولاد 
الجيش الأبيض هم أحق بهذه الصفات ومنهم الدكتور محمود 

طلحة وكيل وزارة الصحة بالبحيرة، حيث ساهم فى مساعدة 
المرضى وكان سببًا فى شفاء العديد من المواطنين بإذن الله. 
مجلس  عضو  ســرور  هناء  الدكتورة  الغلابة  أم  أيضًا  ومنهم 
وأيضا  الطيب،  والقلب  البشوشة  الضحكة  صاحبة  الــنــواب 
الدكتور محمد منصور وكيل وزارة الصحة بالجيزة فهو نموذج 
مشرف لوكلاء الوزارة الشباب.  وندعو الله بأن يسدد خطاهم، 
ويجعلهم دائمًا قائمين على خدمة المرضى، وأهالينا الطيبين، 
فهم كانوا ولايزالون القشة الصغيرة التى يتعلق بها المريض، 
أملاً فى النجاة  بإذن الله. وأود أن أختم مقالى هذا الذى واكب 
نشره احتفالنا بمولد خير البشر عليه الصلاة والسلام بقوله 
فيكم: (إن لله عبادًا اختصهم بحوائج الناس يفزع الناس إليهم 

فى حوائجهم، أولئك الآمنون من عذاب الله).

قاد الدكتور أحمد 
حسانين نقيب 

أطباء الجيزة سفينة 
انتخابات  التجديد 

النصفى لنقابة 
أطباء الجيزة  إلى بر 

الأمان، حيث عاشت 
روزاليوسف لحظات 
انتخابات التجديد 

فى أجواء عائلية 
بذل فيها موظفو 
النقابة الأبطال: 

جمال الشاهد 
وعصام عبدالخالق 

وعبدالعاطى وزهران 
وعلاء وجمال 

ومصطفى مجهودًا 
كبيرًا فى ذلك 

لتذليل العقبات 
أمام أبناء الجيش 

الأبيض لمحافظة 
الجيزة. 

حوار ــ جيلان كساب

بقلم ــ بدر السطوحى

 حسانين 

طلحة

هناء
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عودة جاريث بيل
أجرى المهاجم الويلزى جاريث بيل 
تدريبا فى الملعب لتقييم حالة إصابته 
العضلية، وجاءت نتيجتها إيجابية، 
حسبما أكد مدرب ريال مدريد كارلو 
أنشيلوتى الذى أعرب عن ثقته فى 
التوقف الدولى،  إمكانية عودته قبل فترة 
وإمكانية ظهوره السبت ٦ نوفمبر أمام 

رايو فايكانو.
وقال فى مؤتمر صحفى، «لقد حصل 
بيل على الإذن الطبى أمس، بعد مران 

قام به. إنه بحالة جيدة، بدأ العمل 
أنه سيعود  بشكل فردى حاليا. أعتقد 
للتدرب مع الفريق خلال أسبوع 

وسيكون مستعدا للعب».
بيل  لعودة  أنشيلوتى موعدا  وحدد 
أنه سيتدرب  الملعب «أعتقد  لأرض 
بداية الأسبوع المقبل مع الفريق 
الوحيد أن يكون متاحًا  والاحتمال 
فى مباراة رايو»، وغاب بيل عن 

قائمة ريال مدريد لمبراة أوساسونا.

نقطة يحتل بها ميلان28
نقطة يحتل بها نابولى25صدارة الدورى ا;يطالى

وصافة الدورى ا;يطالى

محمود عون يتسلح بالشباب.. وهبة ممدوح تراهن على أنشطة المرأة فى انتخابات الصيد
المستشار محمود عون مرشح لعضوية إدارة 
النادى منذ  أبناء  ابن من  نادى الصيد تحت السن 
نشأته هو وأبوه وأعمامه وأجداده من مؤسسي 
السبب  العام وذلك هو  العمل  أنه يحب  أكد  النادى 
للترشح ضمن قائمة محسن  الوحيد الذى دفعه 
أنه مارس عدة رياضات  طنطاوى. وأضاف عون 
النادى ومنها السباحة والكاراتيه والرماية  داخل 
للنادى والاهتمام  حاليا وأنه لدية رؤية مستقبلية 
إلى إعادة هيكلة  التى تحتاج  الملفات  بمجموعة من 
وتشكل الهيكلة الإدارية والتعديل الوظيفى للعاملين 
العاملين على التوصيف  بالنادى وتدريب جميع 
الوظيفى التى يخصه. وذكر أنه من الخطط 

المستقبلية له هو تقييم العمالة داخل النادى 
للعاملين  بشكل ربع سنوى ووضع حوافز ومكافآت 
ووضع كل موظف داخل النادى بشكل يليق بمكانته 
بناء هيكلة  العلمية حتى يقدم أفكارا تساعد فى 
الموارد  زيادة  إلى  أنه سيسعى  إدارية ناجحة. وأكد 
فى الصيد لأنه يمتلك خبرات من خلال مجال 
عمله خارج النادى تساعده وتمكنه من ذلك وتعمل 
على جذب الشركات لوضع مجموعة إعلانات. 
وأضاف أن المجلس الحالى عمل على توفير ٢٠٣ 
له وأن  تابعة  ملايين جنيه من خلال تأجير أراض 
النادى لديه قدرات تساعده على استثمار الدخل 
أنه يعمل  أكبر من ذلك. وأكد  بشكل يومى بمبالغ 
الشباب من المرحلة  النادى من  على جذب أعضاء 
العمرية فى سن العشرين إلى الثلاثين لأنه تم 

اختفاء هذه المرحلة من النادى وسنسعى إلى تغيير 
إلى وضع أفضل للشباب من خلال  الوضع الحالى 
الجلوس معهم لمعرفة أفكارهم ومطالبهم والأنشطة 
التى تجعلهم يتواجدون فى النادى باستمرار. وشدد 
القائمة المرشح بها تضم مجموعة كبيرة  عون أن 
العالية  القدرات  الكثير من  من الأعضاء وتمتلك 
التى تساعد على نجاع المنظومة الإدارية حتى 
بالنادى. وأكد أن محسن طنطاوى رئيس  ترتقى 
التى تمكنه من  النجاحات  العديد من  النادى حقق 
به مرة  النادى مرة أخرى وتمسك الأعضاء  رئاسة 
القادم سيعمل على  أخرى. وأكد عون أن المجلس 
تطوير جميع ما يحتاجه النادى وتقديم كل الأنشطة 
بينما  التى تساعد الأعضاء بشكل كلى.  الايجابية 
أضافت هبة ممدوح  المرشحة ضمن قائمة عبداالله 

أنها عملت  البارزين  النادى  غراب وأحد أعضاء 
التطوعى والخدمى خارج  بالعمل  أربع سنوات  لمدة 
الفئات العمرية  القوافل الطبية لجميع  النادى منها 
للمجتمع. وأضافت أنها شاركت فى تأسيس مبادرة 
لمواجهة فيروس كورونا لدعم الخدمة المجتمعية 
الدقى سواء  فى جميع المستشفيات داخل منطقة 
بأنها تهتم بتمكين  بالاجهزة أو غيرها. وأوضحت 
المرأة  من ممارسة حقوقها فى المجتمع وخاصة فى 
المشروعات الصغيرة للسيدات، وذكرت أنها تطوعت 
النادى لفترة تبلغ أربع سنوات لأن لديها  داخل 

أولادا من أبطال الرياضة داخل النادى.
وذكرت أن المجلس الحالى قام بتكليفها باقتراح 
عدة خدمات يمكن للعضو ممارستها من خلال 

بطاقة العضوية ومنها الخدمة الطبية.

يجهز محمد الطويلة رئيس نادى 
النجوم أوراقه ومستنداته لتقديمها إلى 
«الكاس» المحكمة الرياضية الدولية 
ومقرها مدينة «لوزان» فى سويسرا 
استعدادًا لشكوى الاتحاد الدولى لكرة 
القدم ضد ما أقدم عليه من تعيين 
لجنتين لإدارة اتحاد الكرة منذ رحيل 
مجلس إدارة الجبلاية السابق فى عام 
٢٠١٩ عقب بطولة الأمم الإفريقية والتى 
أقيمت بمصر الأولى كانت خماسية 
برئاسة عمرو الجناينى، والتى استمرت 
الثانية جاءت  بينما  حتى نوفمبر الماضى، 
برئاسة أحمد مجاهد، حيث يقول  ثلاثية 
محمد الطويلة إن الاتحاد الدولى لا 
بالعالم  يقوم بتعيين لجان فى أى اتحاد 
إلا الذى انهارت إدارته الرياضية وهو 
ما لم يحدث فى مصر.. وأضاف فى 

التحكيم على ما يرام فى أولى لحظات  لم يكن 
انطلاق مسابقة الدورى الممتاز لكرة القدم عن 
المغالطات  الكثير من  موسم ٢٠٢٢/٢٠٢١، بل شابه 
والأقاويل، وكأنه امتداد للموسم الماضى الذى وصفه 
بالكارثى، خصوصا مت جانب الأهلاوية  البعض 
نادر الحدوث أمام  اللقب فى مشهد  الذين خسروا 
التقليدى الزمالك، ويتسبب الجدل حول  الفريم 
طاقم تحكيم مباراة الزمالك وإنبى فى افتتاح 
المسابقة فى اطالة امد الجدل من أول ساعات 
المسابقة التى يتوقع لها أن تطول مع طول المسابقة، 
فيما ينذر بأيام ساخنة مع تصاعد شكل وحجم 
المنافسة، ليتسلح كل جانب بمنطقه واتجاهاته 
الزمالك وإنبى عدة  ارتكب حكم مباراة  ومصالحه. 

للجانب الآخر شكوك  مشاهد مثيرة للجدل، أكدت 
التحكيم  وظنون الموسم الماضى، وكأنه يورث مشاكل 
فى الموسم الماضى للموسم الجديد الذى لن يحتمل 
ما تحمله الموسم الماضى، لأسباب كثيرة أهمها 
على الاطلاق ضغط الاجندة المحلية والدولية على 
تلتزم الأندية  صعيد الاندية والمنتخبات، وإذا لم 
بالنظام الموضوع واستسلمت للجدل والمطالبة بإعادة 
النقاش وتتصاعد  المباريات محل الجدل، سيطول 
الأزمات، هكذا طالب البعض بإعادة مباراة الزمالك 
وإنبى، لما شابها من أخطاء جسيمة، لكن رئيس 
لجنة الحكام عصام عبد المنعم، استبعد الأمر تماما، 
وضرب مثالا بالإعادة فى حالة اشتراك لاعب طرد 
المباريات  مثلا، لكن ليس من المنطق وأمام ضغط 

المنتظر إعادة مواجهات.
بالهدوء والانتظار على  عبدالمنعم طالب الجميع 

أنه لم يتطرق لحل مشاكل وأزمات  التحكيم، رغم 
الحكام ومطالبهم فى الموسم الماضي، لتظل الأزمات 
الفار، وبات  قائمة دون حل، خصوصا فى وجود 
الأمر مهدد بالتصعيد أكثر فى ظل امتلاك كبار 
الأندية آلة إعلامية جبارة، قادرة على التحليل 
والتفنيد الفورى والمطول الأمر الذى يزيد من غضب 
الجماهير، الأزمة الأكبر وجود خلافات عالقة بين 
رموز التحكيم منذ زمن طول سواء عصام عبدالفتاح 
الغندور أو وجيه أحمد أو سمير عثمان،  أو جمال 
ليتصيد كل من الآخر الأخطاء لمن يدير، وما يؤكد 
هذا استمرار نفس المشاكل فى وجود أي منهم فى 
مركز القيادة، دون أى سيطرة من إدارة اتحاد الكرة، 
اللجنة الثلاثية الحالية  خصوصا فى ظل وجود 
المكلفة بالإدارة من قبل الاتحاد الدولى «فيفا» 

برئاسة أحمد مجاهد.

ما يزيد من حجم أزمات فى الفترة المقبلة، 
خضوع لجنة الحكام برئاسة عبدالفتاح لإدارة اتحاد 
الكرة، وليس لرابطة الأندية التى انطلقت بمجموعة 
إدارة أحمد دياب  أفكار شبابية غير مسبوقة تحت 
فيما يخص تنظيم وشكل المسابقة، فضلا عن 
مسابقات أخرى فى الطريق مثل كأس الرابطة 
المنتظر إقامته وقت اقامة بطولة الأمم الإفريقية 
المقبلين، الأمر  يناير وفبراير  المقبلة، ما بين شهرى 
ينذر بهدم لكل تلك الجهود فى ظل استمرار  الذى 
مشاكل التحكيم التى عادة ما تثير غضب الجماهير، 
فى ظل قناعات الإدارات الأندية بذلك، كما ألمح فى 
النادى الأهلى محمود  ختام الموسم الماضى رئيس 
الخطيب وهو يواسى لاعبيه، فى ملعب الجونة، وقت 
خسارة اللقب، مؤكدا لهم أن الخسارة جاءت لصالح 

المنافس بظروف خارجة عن إرادة الجميع.

مجاهد يجهض حلم رابطة الأندية بالتحكيم المسموم

البداية ووفق الخطوات التصعيدية 
ضد اللجنة الحالية التى تدير شئون 
الاتحاد فقد قدمت أوراق ومستندات 
تتكون من ٣٦ بندا، بها مخالفات مالية 
وإدارية تدل على سوء الإدارة إلى لجنة 
البداية  بالفيفا، وقاموا فى  التحقيقات 
بتوجيه الشكر على لجوئى لهم ثم 
يومًا  القانونية وهى ١٥  الفترة  انتظرت 
حتى يردوا على ما قدمته، ويقوموا 
باستدعاء أطراف الأزمة، إلا أن ذلك لم 
التالية  يحدث.. وبالتالى استعد للخطوة 
الرياضية  الفيفا للمحكمة  وهى شكوى 
الدولية لأن الاتحاد الدولى يتأمر على 
النجوم أن  مصر.. وأوضح رئيس نادى 
الدولية غير  الرياضية  «الكأس» المحكمة 
للفيفا، ويتكون من ٢٨ قاضيا على  تابع 
مستوى العالم، وتتكون المحكمة التى 
ستناقش القضية من ثلاثة قضاة يقوم 
طرفا القضية باختيار كل منهما قاضٍ، 

بينما تقوم المحكمة الرياضية الدولية 
بتعيين قاض بمعرفتها وتكون أحكام 
«الكأس» نهائية لا استئناف عليها.. ويقول 
الطويلة إنه سيطالب الفيفا بتعويض 
التى لحقت  مالى كبير؛ بسبب الأضرار 
الرياضة فى مصر؛ بسبب تعيين  بسمعة 
لجان لإدارة شئون كرة القدم سيتم توجيه 
التعويض للصرف على تطوير عناصر 
اللعبة على مستوى مصر.. وأضاف 
النجوم هل من المعقول ألا  رئيس نادى 
تناقش لجنة شئون اللاعبين ٣٦٠ شكوى 
خلال الستة شهور الماضية تم تقديمها 
سواء من أندية ضد لاعبين أو العكس 
أو مدربين ضد أندية أو العكس أو وكلاء 
ضد لاعبين أو العكس.. بالإضافة إلى 
تنفيذ قرارات  اللجنة الحالية ترفض  أن 
التسوية والتحكيم كما حدث فى  مركز 
إيقاف محمود عبدالرازق شيكابالا  أزمة 
الزمالك، والذى حصل على حكمُ  لاعب 

برفع الإيقاف.. وأيضًا إلغاء مسابقة 
إمام  وإيقاف  الشباب مواليد ١٩٩٩  دورى 
عاشور لاعب الزمالك ١٢ مباراة.. وأشار 
محمد الطويلة أن لجنة الشباب والرياضة 
برئاسة محمود حسين رئيس  البرلمان  فى 
الثلاثية فرصة  اللجنة  اللجنة قد أعطت 
للرد بشكل رسمى وبالمستندات حول كل 
ما أثير خلال الجلسة الماضية على وجود 
مخالفات باتحاد الكرة؛ لتبرئة ساحته 
أو تقديمها للجهات المعنية فى حالة 
اللجنة  إلى أن  الأدانة.. وأشار الطويلة 
الحالية بالجبلاية تقوم بتعطيل إجراءات 
عقد جمعية عمومية غير عادية من 
أجل مناقشة تعديلات لائحة النظام 
الأساسى، وتحديد ما إذا كانت انتخابات 
إدارة جديد ستكون على لائحة  مجلس 
٢٠١٧ أم لائحة ٢٠٢٠، والتى تمت فى 
عهد اللجنة الخماسية وأن الأندية 

مستاءة من تأخر ذلك. 

كتب - مصطفى حمدى 

كتب - ياسر صادق 

كتب – وليد العدوى 

الجبلاية تتجاهل 360 شكوى مقدمة من الأندية منذ 6 شهور 

الطويلة 
يشكو الفيفا 

للمحكمة 
الرياضية 

الدولية بسبب 
اللجنة الثلاثية

تصريحات الخطيب 
تتجدد عمليا مع 

أول أخطاء فى 
لقاء الزمالك 

وإنبى ومخاوف 
من تصاعد اaزمة

36 بندًا 
تتضمن 

مخالفات 
إدارية ومالية 

ضد اتحاد 
الكرة

اtلة ا;علامية 
وخلافات رموز 

التحكيم تنذران 
بتفجير الوضع 

القائم فى 
وجود «الفار» 

الجبلاية تسيطر على عبدالفتاح.. وحلم دياب مهدد فى الموسم الجديد بسبب الجدل المنتظر 
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كارتيرون : الفوز على إنبى مستحق .. لدينا بدائل قوية فى الهجوم .. وننتظر عودة سيسيه

ريال مدريد يفتح باب رحيل هازارد
أظهرت مباراة الكلاسيكو الماضية بين برشلونة 
وريال مدريد، أن البلجيكى إيدين هازارد لم يعد خيارا 

مفضلا لدى المدير الفنى للميرنجى، كارلو أنشيلوتى.
البرازيلى رودريجو  الثنائى  واعتمد أنشيلوتى على 
جويس وفينيسيوس جونيور فى المرحلة الماضية، 
فى ظل توالى إصابات هازارد.  وبحسب برنامج 
«الشيرنجيتو» الإسبانى الشهير، فإن فلورنتينو بيريز، 
المهتمة  الباب أمام الأندية  رئيس ريال مدريد، فتح 
بضم هازارد فى الميركاتو الشتوى المقبل. وأضاف 
التقرير: أن هازارد يحظى باهتمام كبير من أندية 
البريميرليج، وعلى رأسها نيوكاسل وآرسنال 

وتوتنهام ومانشستر يونايتد.

ويتأهب نيوكاسل بعد انتقال ملكيته لصندوق 
الفريق بصفقات كبرى فى  لتعزيز  السعودى،  الاستثمار 

يناير المقبل، أجل إنقاذه من الهبوط.
ويعد هازارد أحد الأسماء المرشحة بقوة للانتقال 
إلى المكبايس فى الميركاتو الشتوى المقبل. وفى آرسنال، 
الفنى للجانرز،  أرتيتا، المدير  يهدف الإسبانى ميكيل 
البداية  الفريق، بعد  لتعزيز هجوم  للتعاقد مع هازارد، 
الصعبة هذا الموسم، قبل الاستفاقة التى حدثت مؤخرًا 
وتحسن النتائج. أما بالنسبة لتوتنهام، فيعانى من تباين 
النتائج هذا الموسم، ويريد ضم هازارد لمساعدة الثنائى 
الهجوم، خاصة وأن  سون هيونج مين وهارى كين فى 

النجم البلجيكى يملك خبرة كبيرة فى البريميرليج.

2221 نقطة يحتل بها تشيلسى
 صدارة  الدورى ا;نجليزى

نقطة يحتل بها ليفربول
 وصافة  الدورى ا;نجليزى

الكاف يكشف حقيقة تأجيل كأس أمم إفريقيا 2021

النادى الأهلى، فى اجتماعه  إدارة  اعتمد مجلس 
العامرى فاروق  الذى عقد أمس الأول، والتى ترأسها 
نائب رئيس مجلس الإدارة، قائمة المرشحين لمجلس 
الإدارة فى الانتخابات المزمع إجراؤها   ٢٥  و٢٦  نوفمبر 
المقبل، فى كل المناصب: «الرئاسة، ونائب الرئيس، 
 وأمانة  الصندوق،  والعضوية فوق السن، والعضوية تحت 
الميزانية المقدم من  السن».، كما ناقش المجلس مشروع 
مراقب الحسابات، التى بلغت فى العام  المالى  الحالى ما 

يقرب من ٢ مليار  و٥٣٨ مليون جنيه. 
واعتمد المجلس الموازنة التقديرية للعام المالى 
٢٠٢٢/٢٠٢١.، واعتمد المجلس تقرير مجلس الإدارة 
العمومية، الذى  يتضمن  جميع  للعرض على الجمعية 

 أنشطة ومختلف مجالات العمل التى تم إنجازها خلال 
الفترة من ٢٠٢٠/٧/١  إلى   ٢٠٢١/٦/٣٠ .

المال  ووافق المجلس على زيادة نسبة حصة رأس 
الرياضية، كما وافق  على  للنادى فى شركة المنشآت 
انعقاد الجمعية العمومية  التقديرية لتكلفة  الميزانية 
لانتخاب  مجلس  إدارة  جديد للفترة من ٢٠٢١ إلى 

 . ٢٠٢٥
وأعلن  المجلس أن الإشراف على جميع أعمال 
إدارة  التى  تشهد  انتخاب  مجلس  العمومية،  الجمعية 

ا. جديد، سيكون إشرافًا قضائيًّ
وفيما يتعلق بفريق الكرة بدأ محمد الشناوي، 
الملعب فى إطار  ، تدريبات الجرى حول  الفريق  حارس 
المرحلة الجديدة من برنامجه التأهيلى والعلاجى 

للتعافى من الإصابة. 

وخاض الشناوى فقرات تدريبية فى «الجيم» 
تحت إشراف محمد وفائى أخصائى التأهيل 
بالفريق قبل أن يؤدى جانبا من تدريبات الجرى 

حول الملعب للمرة الأولى بعد إصابته.
ويعانى الشناوى من إصابة بتمزق فى العضلة 

الخلفية تعرض لها أثناء مشاركته مع منتخب مصر فى 
مباراة ليبيا الأخيرة بتصفيات كأس العالم. 

الزمالك  الفريق أمام  ويغيب الشناوى عن مبارة 
اكتمال  المقبل، بسبب عدم  يوم ٥ نوفمبر  تقام  التى 
جاهزيته الفنية والبدنية، فيما ينتظم وليد سليمان 
التدريبات الجماعية خلال ٤٨ ساعة بعد  فى 
الوطنى  أمام الحرس  لها  التى تعرض  الإصابة 

فى إياب دور الـ ٣٢ بدورى أبطال إفريقيا.

أحمد سامى يطلب تسجيل مباراة المصرى لمراجعتها قبل مواجهته
تحدثت تقارير صحفية، عن تأجيل بطولة كأس 

أمم إفريقيا، المقرر إقامتها العام المقبل بالكاميرون.
وأشارت التقارير إلى اقتراب اتخاذ الاتحاد 
الإفريقى لكرة القدم «كاف»، قراراً سواء بتأجيل 
إلغائها، بسبب وجود مشاكل فى  أو  القارية  البطولة 
يؤثر  الذى  الكاميرون، وهو الأمر  التحتية فى  البنية 

على إقامة البطولة على أراضيها العام المقبل.
نفى مصدر مسئول بالاتحاد الإفريقى، نية الكاف 
إلغائها، كما  أو  فى تأجيل كأس أمم إفريقيا ٢٠٢١ 

تردد فى الساعات القليلة الماضية.
وأكد المصدر أن تأجيل أو إلغاء البطولة أمر 

مستبعد تمامًا، مشيرًا إلى متابعة الكاف لاستعدادات 
الكاميرون لتنظيم البطولة مطلع العام المقبل.

الكرة،  التابعة لاتحاد  التنفيذية  اللجنة  وواصل، 
تلقت تقريرًا شاملا من اللجنة المشكلة لمتابعة 
استعدادات الكاميرون، مؤكدًا أنها تناقش بعض 

الأمور، وخاصة الحضور الجماهيرى للبطولة.
ومن المقرر أن تستضيف الكاميرون منافسات 
الثالثة والثلاثين،  كأس الأمم الإفريقية فى نسختها 
يناير حتى ٦ فبراير من عام  الفترة من ٩  وذلك فى 

.٢٠٢٢
والجدير بالذكر أن منتخب مصر هو الأكثر تتويجًا 
باللقب القارى برصيد ٧ ألقاب، وتأتى الكاميرون فى 

المركز الثانى برصيد ٥ ألقاب.

طلب أحمد سامى المدير الفنى لفريق سموحة من معاونيه 
تسجيل مباراة المصرى أمام غزل المحلة ضمن منافسات الجولة 
اليوم وذلك  الأولى فى الدورى المصرى الممتاز والمقرر إقامتها 
لمشاهدتها وتحليلها ولتحديد نقاط القوة والضعف فى الفريق 
إقامتها يوم  الدورى والمقرر  المقبلة فى  البورسعيدى قبل مباراتهما 

الاثنين المقبل على استاد برج العرب بالإسكندرية.
وعلى هذا فيستمر الفريق بتدريباته على ملاعب النادى 
الثانى من بطولة  بسموحة استعدادًا لمواجهة المصرى فى الأسبوع 
الدورى العام، وفى نفس السياق يواصل أحمد سامى علاج الأخطاء 
الدفاعية التى وقع فيها اللاعبون خلال مواجهة الاتحاد السكندرى 
الفريق خسارة  والتى كلفت  العام  الدورى  فى الجولة الأولى ببطولة 

أول ثلاث نقاط فى مشوار الدورى ذلك قبل مواجهة النادى المصرى 
التشكيل الأساسى أمام  الفريق ثلاثة لاعبين من  ، وسيغيب عن 
الوادى وخالد عبدالفتاح  الثلاثى عبدالكبير  المصرى بعد تعرض 
بينما يعانى  لإصابات عضلية خلال مواجهة الاتحاد السكندرى، 
العضلة الضامة وهو ما وضع  التهاب شديد فى  شريف رضا من 
المدير الفنى فى مأزق قبل مباراته المقبلة مع المصرى ومن المفترض 
المتاحة حاليًا فى ظل عدم انسجام  البدائل  التفكير فى  أنه سيعيد 

الفريق بشكل كامل.
ومن جانب آخر فقد أكد أحمد سامى أن حسين فيصل هو ملك 
الزمالك عنه الموسم الماضى حيث تم  لنادى سموحة بعد استغناء 
الكبيرة  إلى قدراته  انتقال حر. مشيرًا  ضمه لسموحة فى صفقة 
وأنه يعرف إمكانياته منذ كان يلعب معه وهو فى طنطا وسوف يكون 

له مستقبل كبير بسموحة هذا الموسم.

كتب محمد عصام

كتب - عمر عبدالحفيظ

كتبت - شيماء مصطفى

كتب - وائل سامى

يترقب باريس سان جيرمان، موقف النجم المصرى محمد صلاح، مهاجم 
ليفربول، مع ناديه، تمهيدًا للانقضاض عليه وضمه فى الميركاتو الصيفى المقبل.

وينتهى عقد صلاح فى آنفيلد، بنهاية الموسم المقبل، ولم يتوصل الطرفان لاتفاق 
حول التجديد حتى الآن.

وبحسب موقع «كالتشيو ميركاتو» الإيطالي، فإن الفرنسى كيليان مبابي، مهاجم 
سان جيرمان، سيرحل بنهاية الموسم الجارى، فى ظل رفضه تجديد عقده.

وأضاف الموقع أن النادى الباريسى وضع عددًا من الأسماء لضم أحدها فى حالة 
إصرار مبابى على الرحيل وعدم التجديد.

وأشار إلى سان جيرمان يفكر فى روبرت ليفاندوفسكى (بايرن ميونخ)، وإيرلينج 
هالاند (بوروسيا دورتموند)، ودوسان فلاهوفيتش (فيورنتينا)، وكريم أديمى (ريد 

بول سالزبورج).
إدارة  الرغم من إمكانية ضم واحد من تلك الأسماء، إلا أن  ومع ذلك، وعلى 
القائمة، وتنتظر ما ستسفر عنه  سان جيرمان تضع محمد صلاح على رأس هذه 

مفاوضات التجديد مع ليفربول.
ويرغب صلاح فى الحصول على ما يقارب من ٤٥٠ ألف جنيه إسترلينى 
أسبوعيًا، وهو مبلغ كبير قد يرفض ليفربول دفعه مع اقتراب اللاعب المصرى من 

الـ٣٠ عاما.
وكانت أنباء قد ترددت خلال الساعات الماضية، تفيد باهتمام ريال مدريد أيضًا 

بخدمات الفرعون المصري، ولكن دون تحرك حتى الآن.
على صعيد مختلف يتصارع العملاقان، الإنجليزى ليفربول والألمانى بايرن 
ميونخ، على خدمات نجم ليستر سيتى، الذى يقدم أداء مميزا فى الآونة الأخيرة مع 

الثعالب، تحت قيادة الأيرلندى بريندان رودجرز.
وبحسب شبكة «ESPN» العالمية، فإن ليفربول وبايرن ميونخ، يبحثان عن لاعب 

وسط بمواصفات معينة، وهو ما وجداه فى البلجيكى يورى تيليمانس.
المقبل، ويرغب اللاعب  الموسم  بنهاية  تيليمانس مع ليستر سيتي،  تعاقد  وينتهى 

فى الانتقال لمحطة أكبر عقب نهاية هذا الموسم.
التى أكد خلالها عدم وجود نيه لدى ناديه  يأتى ذلك رغم تصريحات رودجرز، 

للتخلى عن خدمات النجم البلجيكى.
القادر على الربط بين الوسط  التقرير، أن ليفربول افتقد للاعب  وأوضح 
باريس سان جيرمان،  إلى  الهولندى جورجينيو فينالدوم  والهجوم، وذلك بعد رحيل 

فى صفقة انتقال حر.
الذى يرغب فى ضم لاعبين وسط بطابع  لبايرن ميونخ،  بالنسبة  نفس الأمر 
ليون جوريتسكا وكورينتين  الثنائى  اقتراب رحيل مارك روكا، ووجود  هجومي، مع 

توليسو فقط.
انتقاله  الدورى الإنجليزى، منذ  أبرز لاعبى الوسط فى  تيليمانس أحد  ويعد 

لليستر، قادمًا موناكو، لما يتميز به من إمكانات هجومية ودفاعية كبيرة.

صلاح على رأس
 أولويات سان جيرمان

ريال مدريد مهتم بضم 
الفرعون دون تحرك رسمى

سليمان يشارك خلال 48 ساعة.. والمجلس يعتمد رسميا المرشحين فى الانتخابات

الشناوى خارج حسابات الأهلى فى مباراة القمة

أزمة إهدار الفرص صداع فى رأس الزمالك
كتب- وائل سامى

باتريس كارتيرون المدير  الفرنسى  أعرب 
الفنى للفريق الأول لكرة القدم بنادى الزمالك 
افتتاح  إنبى فى  بالفوز فى لقاء  عن سعادته 

الدورى، موضحًا أن الفريق يستحق الفوز.
وقال المدير الفنى للفريق فى المؤتمر 
الصحفى إن فريقه سيطر على مجريات 
الأمور وأهدر العديد من الفرص التى سنحت 
التركيز فى بعض الأحيان،  له، فى ظل غياب 

مشيرا إلى أن المباراة كانت صعبة.
وعلق على إهدار اللاعبين للفرص، 
موضحا أن ملعب بتروسبورت لم يساعد 
اللمسة الأخيرة، وأشاد  اللاعبين خاصة فى 
الفريق موضحًا  بدور مصطفى فتحى لاعب 
أنه ساعد فى زيادة القوة الهجومية للفريق مع 

عمر السعيد وأوناجم.
وأكد كارتيرون أن أشرف بن شرقى من 
بالفريق، وسجل فى مباراتى  العناصر المهمة 
يعنى  توسكر، وشدد على أن عدم تسجيله لا 

أن مستواه متذبذب.
الفنى على كثرة اللاعبين فى  المدير  وعلق 
مركز الجناح الأيمن قائلا: « أوناجم يلعب 
أكثر  فى الجناح الأيمن والأيسر ولكنه يجيد 
اليمنى، والفريق لديه بدائل قوية  فى الجبهة 
فى خط الهجوم وأصبح لدينا خطين للهجوم، 

وهذا يعطى الفريق دفعة قوية فى الهجوم».
وأوضح أن الزمالك يحتاج كل اللاعبين 
للمنافسة على كل البطولات فى الموسم 
أوباما  الجديد، وشدد على أن الاعتماد على 
فى خط الوسط ليس جديدا عليه، وسبق 
وأن شارك فى نفس المركز، مضيفًا أنه 
ينتظر عودة سيسيه من الإصابة للوقوف على 

مستواه.
وحقق الزمالك فوزا غاليا على إنبى 
بهدفين دون رد فى المباراة التى اقيمت بينهما 
باستاد بتروسبورت فى الجولة الأولى لمسابقة 
ليقتنص الأبيض أول  الممتاز  الدورى المصرى 
ثلاث نقاط فى رحلة الدفاع عن لقب الدوري.

للقاء طلائع الجيش يوم  الفريق  ويستعد 
اللقاء المقرر له باستاد  الأحد المقبل، فى 
الجيش ببرج العرب، فى الجولة الثانية 

لمسابقة الدورى المصرى الممتاز.
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عــاصــروه مــن أحـــداث، مــن الأغـــراض الأخـــرى مــا هو 
التمثيل  فن  أو  الإباحية  والمشاهد  بالابتزاز  مرتبط 

والسينما أو فى الأمور السياسية والدينية أيضًا.
إلى خوارزميات  يحتاج  المقاطع  تلك  إنشاء  أن  وكما 
معقدة للذكاء الاصطناعى وتعلم الآلة كما سبقت الإشارة 
تعمد حاليًا  الشهيرة  التواصل الاجتماعى  فإن منصات 
المقاطع  اكتشاف  على  قــادرة  خوارزميات  تطوير  إلى 
من  العديد  لدى  النشر  أن سياسات  الغريب  المفبركة, 
بل  المقاطع  تلك  بمحو  لهم  تسمح  لا  المنصات  تلك 
ستقوم فقط بالإشارة بجانبها إلى أنها مفبركة بنظام الـ
Deepfake  فقط وهو أسلوب يراه البعض غير كاف 
البعض  يراها  فيما  المغلوطة  المقاطع  تلك  لمكافحة 
الاكتشاف,  بكيفية  الوعى  وتنمية  لرفع  مناسبًا  أسلوبًا 
بالجهات  الخاصة  الموثقة  الصفحات  تبقى فقط  وهنا 

الموثوق فيها كملاذ وحيد للمعلومات الآمنة والسليمة.

عام  من  بداية  الخط  على  الأكاديمى  البحث  دخــل 
من  تم   ٢٠١٧ عــام  أكاديمى  برنامج  أول  وظهر   ١٩٩٧
خلاله عمل مقاطع فيديو زائفة للرئيس الأسبق باراك 
ما  مسبوقة  غير  بصورة  ذلك  بعد  الأمر  وتطور  أوباما 
المشاهدين  جمهور  وعلى  الإعلام  على  تأثيراتها  تزال 

كبيرة ومتشعبة.
البحثية  والمراكز  الجامعات  داخل  الأمر  يستمر  لم 
وقاموا  المبرمجين  هــواة  من  جمهور  تلقفه  بل  فقط 
إلى  بالإضافة  هــذا  التطبيقات,  مــن  العديد  بتطوير 
انتشار العديد من التطبيقات المطورة بواسطة شركات 

برمجيات متخصصة بصورة أكثر احترافية.
ومتعددة  فكثيرة  والأغــراض  الاستخدامات  عن  أما 
مقاطع  توليد  خــلال  من  التاريخ  تزييف  محاولة  منها 
إعطاء  لسانهم  على  ليتم  توفت  لشخصيات  مــصــورة 
وما  هــؤلاء  تاريخ  من  الناس  ألفه  عما  مختلفة  رسائل 

على  الناس  يعتاد  حتى  طويل  زمن  إلى  الأمر  احتاج 
الأدوات  على  التعرف  وإلى  المزيفة  الصور  تلك  وجود 
الفنية المستخدمة فى فبركتها وخلال تلك الفترة اتجه 
المصورة  الفيديو  مقاطع  إلــى  غريبة  بقناعة  الجميع 

ووضعوا فيها كل ثقتهم بصورة تلقائية غير مبررة.
لكن للأسف الثقة فى تلك المقاطع أدت إلى العديد 
من المشكلات فمن بدأ بتزييف الصور اتجه أيضًا إلى 
تغيير  أو  المونتاج  من خلال  المصورة  المقاطع  تزييف 
واضحة  غير  مصورة  بمقاطع  هــذا  بــدأ  حيث  الصوت 
Low Quality لا يمكن التحقق من حركة الشفاه ومن 
عليه  يطلق  ما  إلى  وصلنا  حتى  شبيهة  أصــوات  خلال 
Deepfake وهو المصطلح الذى ظهر فى عام ٢٠١٧ 
مقاطع  توليد  على  القادرة  التطبيقات  انتشرت  حيث 
  High Quality فيديو مفبركة بالكامل وبجودة عالية

على مستوى الصوت والصورة.

م. زياد عبد التوابلا أرى ولا أسمع 2-2

منصات التواصل 
الاجتماعى 

الشهيرة تعمد 
حاليًا إلى تطوير 

خوارزميات قادرة 
على اكتشاف 

المقاطع 
المفبركة

ziad.tawab@gmail.com
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الاصطناعى.. وتؤكد: فخورة بوجودى على أرض اaهرامات

أحمد عبدالمعطى حجازى يعترف!
رشاد كامل

عودة مسرح «زراعة الإسكندرية» بعرض «بورصة أبناء سوهاج»
كلية  مسرح  فريق  قرر  عامًا   ٢٠ دام  توقف  بعد 
لاستئناف  ــعــودة  ال الإســكــنــدريــة  جامعة  ــزراعــة  ال
نشاطاته الفنية مرة أخرى ليس لاستعادة الذكريات 
فقط، ولكن لإنشاء فرقة فنون مسرحية جديدة من 

حيث تاريخ الإنشاء، قديمة من حيث الأعضاء.
مساء  لها  مسرحى  عــرض  بــأول  الفرقة  قامت 
«بورصة  عليه  أطلق  عرض  خلال  من  الأول  أمس 
النيل  تياترو  مسرح  على  عرضه  تم  سوهاج»  أبناء 
ضمن فعاليات «ملتقى الشباب السكندري» وبدعم 
والمُلفت  بالإسكندرية،  الزراعية  المهن  نقابة  من 
للنظر أنه من أول لحظة فتح الستار حتى التحية لم 
والتفاعُل  والتصفيق  الضحك  الجمهور عن  يتوقف 

مع الممثلين.
للفريق  الإعـــلامـــى  الــمــســئــول  عـــزيـــز،  مــحــمــد 
المسرحى ومصمم ديكورات العرض، قال إنه منذ 
أكثر من ٢٥ عامًا بدأ يتكون فريق جديد -وقتها- 
لكلية الزراعة بالإسكندرية، وكان هو فريق الفنون 
من  الفريق  وأبــطــال  للكلية،  الرسمى  المسرحية 
الطلبة فى ذلك الوقت كانوا أبطال بالفعل وقدموا 
العروض  لمستوى  وصلت  ممتازة  مسرحية  أعمال 

التجارية، وكانوا طفرة بكل المقاييس.
قــام  للكلية  الــمــســرحــى  الــفــريــق  أن  وأضــــاف 
سنة  جــدى“  يــا  ”ســلام  المسرحى  العمل  بعرض 

المؤلف  أيمن فتيحة  تأليف  ٢٠٠٠/١٩٩٩ وهو من 
والمخرج الإذاعى حاليًا، والذى كان أحد أفراد هذا 
الفريق وأحد أبرز القائمين على إنشاء هذا الكيان، 
وقام شريف رمضان بإخراج العمل المسرحى وهو 
أحد طلاب الكلية وقتها، كما قام بالتمثيل أعضاء 
الفريق، وهم عدد من طلاب الكلية بطبيعة الحال.

ولفت إلى أنه اليوم وبعد مرور كل هذه السنوات، 
قرر الفريق العودة مرة أخرى، وبعد أن أصبح لكل 
فقط  الانشغال  من  ــدلاً  وب الخاصة،  حياته  منهم 
بأمور تربية الأبناء أو غيرها من الأمور التى يمكن 
اتباع  قـــرروا  هوايتهم،  ممارسة  عــن  تشغلهم  أن 

شغفهم، وأن يجتمعوا مرة أخرى.
ليكون  «الساقية»  إسم  اختاروا  بالفعل  وأضاف: 
اسم فرقتهم وبدأوا بتنفيذ عرضهم الأول بعد توقف 
دام لمدة ٢٠ سنة وهو عرض «بورصة أبناء سوهاج» 
العرض من تأليف إسلام حسن أحد أعضاء الفريق 
مخرج  وهــو  رمضان  شريف  إخــراج  ومــن  القديم، 
التى  عامًا،  عشرين  منذ  جدى  يا  سلام  مسرحية 
إعداد  عزيز،  محمد  ديكور  قبل،  من  عنها  تحدثنا 
موسيقى أحمد عسكر، إضاءة أحمد علاء، مخرج 
مساعد سالى رضوان، وجميعهم من أعضاء الفريق 

القديم الجديد.

بعد غياب 20 عامًا

كتبت – مروة فتحى

حاولت أن أكون شاعرا فشلت بجدارة، وربما لهذا السبب أعشق 
الكبير  قراءة الشعر سواء كان قديما أو حديثًا.. وربما كان الشاعر 
«أحمد عبدالمعطى حجازى» أحد هؤلاء الذين أحب أشعارهم خاصة 
دواوينه الأولى مثل «مدينة بلا قلب» و«لم يبق إلا  الاعتراف» وغيرهما!

فى أغلب دواوين «عبدالمعطى حجازى» لم يكن بحاجة إلى كتابة 
«مقدمات» لكنه فعل ذلك فى ديوانه «كان لى قلب» الصادر فى سلسلة 
الكتاب الذهبى الذى أصدرته مؤسسة روزاليوسف فى ديسمبر سنة 

.١٩٧٢
المقدمة بعنوان «اعتراف» وهى شهادة مهمة تستحق القراءة، فهى 
تتحدث عن عالمة الشعرى وعالمه كشاعر وإنسان أيضا وفيها يقول:

«ليت أنى كتبت هذه القصائد فى امرأة واحدة! ليت كنت كالمجنون 
ورد  صاحب  الجن  ديك  أو  بثينة  صاحب  الجميل  أو  ليلى،  صاحب 
الزا، إذن فالنفس مطمئنة والقلب ممتلئ  والعصر  أوأيلوار صاحب 

ذهبى فى الحاضر أو فى المستقبل!
لكننى رجل مسافر، أعشق وأرحل وإن شئت الأمانة فأنا أرحل وقد 
أعشق هربا من العشق الصحيح! العشق الصحيح تسليم بأن العالم 
متماسك وأن الحياة معقولة وأن النفس راضية، وأنا لم أسلم بهذا بعد 

وأرانى الآن أبعد عن هذا التسليم من ذى قبل!
لا بد أن فى العالم خطأ.. مع التجاوز أو أن 
وأنا من   - مؤلما  الاعتراف  كان  وإن  شــرًا،  فيه 
بوجودهم  يراهنون  مازالوا  الذين  المخدوعين 
فى محاولة إصلاح الخطأ أو فى تحدى الشر، 
إلى أن أرتدى ثياب  وقد تدفعنى مواجهة الشر 
فى سفر  لهذا  وأنــا  الشعر!  قناع  وأضــع  التمرد 
فأنا  الكافية،  بالدرجة  أمينا  لست  لكننى  دائم 
الفنادق، تخففًا  المدن وبعض  أتوقف فى بعض 
من عناء السفر، وأغشى النهار أحيانا تخففًا من 

عناء السفر!!
كــل شـــىء يــبــدو لــى خــادعــا لكنى أحـــس أن 
لهذا  إليه،  أصل  أن  ينبغى  حقيقيًا  شيئًا  هناك 
أبدأ اللعبة لكننى لا استطيع أن أكملها وإلا كنت 
الفاجع فى تجربة  النهاية، وهذا هو  إلى  مزيفا 
الحب عندى، العطش والشوق ثم لا شىء ويبدأ 

العطش من جديد!
ويمضى الأستاذ «عبدالمعطى حجازى» قائلا:

غرامًا  خضتها  التى  التجارب  أسمى  لا  أنــا 
إنها شىء من طبيعة  تكون كذلك،  أن  كثيرًا ما حاولت  أنى كنت  مع 
السفر، لقاء غرباء، أو نزوة عابرة، وأحيانا أخرى لجوء من هذا القدر 
الفاجع.. الرحيل والخيبة بعد كل رحيل! ولأن هذه القصائد قد كتبت 
فى التجارب التى عرفتها خلال ما يقرب من سبعة عشر عاما من 
عمرى شهدت عدة انقلابات فى حياتى، فالنساء اللائى كتبت فيهن 

هذه القصائد أنماط مختلفة!
هذا ما يجعل كثيرا من هذه القصائد نوعا من خداع البصر!

إنها ليست غزلا ومع هذا فهى قصائد حب لكنها فى النهاية تقول 
ما تقوله قصائدى الأخرى فى غير المرأة.

عن  لتعبر  دواويــن  ثلاثة  من  العشرين  القصائد  هذه  اخترت  لقد 
المرحلة التى قطعتها فى رحلتى الدائمة رحلتى مع الحياة عامة ومع 

المرأة خاصة ورحلتى مع الشعر!
وأنا بالطبع لن أحاول أية محاولة فى تحليل هذه القصائد لكننى 
أريد أن ألفت نظر القارئ وخاصة القارئ الجديد الذى ربما كان يطلع 
على شعرى للمرة الأولى من خلال هذه المختارات أريد أن ألفت نظره 
إلى شيء أساسى هو أن هناك موضوعا رئيسا يجذبنى كثيرا لتأمله، 

هذا الموضوع هو قدرة الجسد على التعبير!
كاللوعة  مشاعر  عن  تعبر  أن  تستطيع  لا  العالم  فى  لغة  أيــة  إن 
التحرر  فــى  الرغبة  مثل  نـــوازع  عــن  أو  والمتعة  والتوجع  والحنين 
والاكتشاف والخلود والتحدى، كما يستطيع الجسد الإنسانى أن يعبر 

عن هذا كله، إن الجسد الإنسانى هو أجمل وأكمل ما فى الوجود!!
ويختتم الشاعر الكبير «حجازى» اعترافه بقوله:

إن الراقص ولاعب السيرك والممثل وكل لاعب بجسده هم أبطال 
قصائدى، والمرأة فوق كل هؤلاء لأنها أفضل من يلعب بجسده ويعبر 

من خلاله!
سعيدا،  عاشقا  لست  فأنا  لهذا  المرأة،  عشق  يشاركنى  عقلى  إن 
إن المرأة تسلمنى إلى المرأة كما تسلمنى الفكرة للفكرة، وليت أنى 

استقر!»
لعالمه  جديدة  إضاءة  بمثابة  الكبير  لشاعرنا  ومهم  بديع  اعتراف 

الشعرى والإنسانى!

اعتراف 
بديع ومهم 

لشاعرنا 
الكبير بمثابة 
إضاءة جديدة 

لعالمه 
الشعرى 

وا;نسانى

س
برت

رو
يا 

ول
ج

ى
ون

كل
ج 

ور
ج

تقضى النجمة 
العالمية البالغة من 
العمر ٥٣ عاماً، فترة 

الحجر الصحى لمدة 
أسبوعين فى قصر 

يبلغ سعره ٥٦٫٩ مليون 
دولار والذى يقع فى 

فوكلوز، التى تعتبر 
واحدة من أكثر ضواحى 

سيدنى تميزًا، بعد 
أن وصلت يوم السبت 

لأستراليا لتصوير 
فيلمها الجديد «تذكرة 

إلى الجنة» مع جورج 
كلونى، وفقاً لما ذكره 
موقع صحيفة «ديلى 

ميل» البريطانية.

اتجه نجم هوليوود 
البالغ من العمر 
٦٠ عامًا، وزوجته 

المحامية أمل علم 
الدين، البالغة من 

العمر ٤٣ عامًا، 
للإقامة فى منزل 

يقع بأستراليا لمدة 
أسبوعين وهى مدة 

الحجر الصحى، حيث 
شوهد الممثل وزوجته 

المحامية فى عقار يقع 
على الساحل الجنوبى 
لولاية نيو ساوث ويلز، 

وهما يسترخيان 
ويتجاذبان أطراف 

الحديث تحت أشعة 
الشمس يوم السبت، 
وفقًا لما ذكره موقع 

صحيفة «ديلى ميل» 
البريطانية.

«روبوت» مصريان يشاركان فى ابتكار أول فنانة تشكيلية للـ

ــارة  ــزي ل تــذهــب  عــنــدمــا  تتعجب  لا 
ــــام، حــيــث تجد  الأهـــرامـــات هـــذه الأي
أعمالاً  تمثل  ضخمة  مجسمات  هناك 
معرض  ضمن  ومعاصرة  حديثة  فنية 
مؤسسة  تقيمه  الــذى  الآن»  هو  «الأبــد 
ويحتوى  الثقافية،  إيجيبت  دى  آرت 
على أعمال ١٠ فنانين عالميين، حيث 
يتعلق  فيما  الأول  الدولى  المعرض  إنه 
بإقامته على أرض الأهرامات، وترعاه 

منظمة اليونسكو.
المعرض  هــذا  ما فى  اغــرب  أن  إلا 
لا  نعم  ـــى..  آل تشكيلى  فــنــان  أول  هــو 
فنان  أول  صحيحة..  فالكلمة  تتعجب 
الفنية فى  تشكيلى آلى ضمن الأعمال 
أنه  لنقول  دقة  أكثر  ولنكن  المعرض.. 
أول روبوت فنان شديد وفائق الواقعية 
العالم، حيث يعرض أعماله ضمن  فى 

معرض الأبد هو الآن.
الفنانة الروبوت ابتكرها إيدان ميلر 
أكــســفــورد،  فــى  الــمــتــحــدة»  «المملكة 
وخوارزميات  الرسم  ذراع  تصميم  وتم 

الذكاء الاصطناعى من قبل المهندسين 
عباس،  وزياد  العبد  صلاح  المصريين 
ــاء  ــذك ــة تــتــمــتــع بـــقـــدرات ال ــآل ـــى ك وه
الفنية  وشــخــصــيــتــهــا  ــاعــى،  الاصــطــن
ـــى جنب  هــى الــعــمــل الــفــنــى جــنــبًــا إل
واللوحات  الأداء  وفــن  رسوماتها  مــع 
فى  المعروضة  والمنحوتات  التعاونية 

الأبد هو الآن.
أصــدروا  المعرض  عــن  المسئولون 
فيديو تتحدث فيه عن نفسها وميولها 
روبــوت  أول  ــا  أن قــالــت:  حيث  الفنية، 
ــد الــواقــعــيــة فــى الــعــالــم،  ــان شــدي فــن
ــكــامــيــرات فى  وأرســــم بــاســتــخــدام ال
عينى وخوارزميات الذكاء الاصطناعى 
تتحكم فى ذراعى الآلية ولدى شخصية 

مركبة.
أيضًا  وأنــا  فنانة  أنا  قائلة:  وتابعت 
أكون  أن  ويشرفنى  معاصر  فن  قطعة 
أنا  المعاصر  الــتــراث  هــذا  مــن  جــزءا 
متحمسة جدا، وأتمنى أن يعجب الناس 
بهذا، إنه أمر رائع أن تكون قادرا على 
رؤية الناس يلُهمون بما تفعله، إنه تحد 

ممتع جدا.

كتب ـ علاء الدين ظاهر 

كما لم ترها 
من قبل

صحافة 
ترسخ 

مبادئ 
الجمهورية

الجديدة


